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Los datos corresponden al primer semestre de 2024

Más de diez mil fueguinos 
dejaron su prepaga para 
volcarse al sistema público

La Ministra de Salud de la provincia informó que en lo que va del 2024 se han volcado 
más de diez mil fueguinos al sistema público de salud, ante el aumento de las prepagas 
y la pérdida de poder adquisitivo. Aseguró que lo mismo ocurre a nivel nacional con la 
cantidad de afiliados al PAMI que antes no usaban la obra social estatal. “Nosotros finali-
zamos el año pasado con alrededor de 50 mil personas y hoy son más de 60 mil”, dijo Di 
Giglio. Además hizo referencia a las enfermedades respiratorias esta temporada invernal 
y destacó el equipo interdisciplinario del hospital de Río Grande que está abocado a 
atender patologías congénitas.

Santa Cruz bajo la nieve

La Sociedad Rural está 
preocupada por las 
pérdidas que afectarán 
la producción

El director de la Sociedad Rural de Santa Cruz, Marcelino Francisco Díaz, estimó que 
el 60% de la provincia está cubierta de nieve y todavía no se han podido cuantificar las 
pérdidas de ganado. Se han encontrado animales muertos pero hasta que no se vaya la 
nieve no habrá un panorama más claro, si bien ya se avizora que la producción se va a 
ver muy afectada. También dio cuenta del abandono de los campos por parte de pro-
ductores que han perdido cabezas por incidencia de los zorros y los pumas, y pasturas 
por los guanacos, y fue muy crítico de los ecologistas que han trabado posibles solucio-
nes. Con respecto a las rurales de Chubut y Tierra del Fuego, dijo que se está trabajan-
do en conjunto para pedir caminos, comunicaciones y algún beneficio con el gas, ante el 
costo de calefaccionar una estancia.

Daniele analizó la realidad nacional y la del PJ local

“Acá no hubo una 
interna, hubo un acto 

administrativo”

Correo Argentino

Creció la demanda y hay 
menos empleados
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Municipio de Río Grande

Acompañan a las familias 
riograndenses durante el 

receso invernal

Buscando el Equilibrio
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Más de 13 millones de pesos 
robaron en mercadería en 
una local de informática

Estatales impulsan 
discusión salarial en los 

diferentes sectores

El PROCEL logró una tasa 
de inserción laboral del 

40% en el primer semestre 
del año
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Buenos Aires.-  Un grupo de senadores 
abrió negociaciones para aprobarlo des-
pués del receso. Los diputados ayudarían. 
Es que el proyecto para establecer el nue-
vo sistema de votación -que ya tiene dic-
tamen de comisión en el Senado y está 
listo para su debate en el recinto- forma 
parte del paquete de reformas que tiene 
en carpeta el Gobierno, donde también 
figura la eliminación de las elecciones 
primarias (PASO), que sería enviada por 
el Ejecutivo al Congreso próximamente.
Sin embargo, esa parte de la reforma no 
reúne el mismo apoyo que la aplicación 
de la Boleta Única entre los bloques de 
la UCR, el PRO y otros espacios de la 
oposición no kirchnerista, donde algunos 
empiezan a ver este proyecto como una 
suerte de dique de contención frente a la 
idea de derogar las PASO que promueve 
el gobierno de Milei y que los complica-
ría para organizarse de cara a las eleccio-
nes legislativas de 2025.
Fuentes de los bloques dialoguistas del 
Senado y de Diputados coincidieron 
en que la implementación de la Boleta 
Única en lugar de las boletas partidarias 
implicaría “un ahorro significativo para 
el Estado” y que esto es lo mismo que 
busca el Gobierno con la eliminación de 
las PASO.
Con ese argumento sugieren que el pro-
yecto que ellos promueven podría com-
pensar el gasto de las primarias, que es 
precisamente a lo que apuntó el jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos, para de-
fender la intención de eliminarlas. De 
esta forma, con la Boleta Única la opo-
sición dialoguista aspira a acompañar al 
Gobierno con una parte de la reforma 
electoral y dejar la otra por ahora de lado.

BOLETA ÚNICA EN PAPEL: ¿CÓMO 
SON LAS GESTIONES PARA 

APURAR EL PROYECTO EN EL 
SENADO?

El proyecto de Boleta Única en Papel fue 
aprobado en 2022 por la Cámara de Di-
putados a instancias del PRO, la UCR, la 
Coalición Cívica, los libertarios (en aquel 
entonces con el propio Milei en el blo-
que) y bloques provinciales. En el verano 

la vicepresidenta Victoria Villarruel in-
tentó que se sancionara la ley en el Sena-
do, pero el tema se estancó.
La iniciativa tuvo dictamen de mayoría en 
las comisiones pero la senadora Mónica 
Silva del espacio Juntos Somos Río Ne-

gro (que gobierna esa provincia) presen-
tó un dictamen de minoría con modifica-
ciones al proyecto, que fue apoyado por 
el kirchnerismo y por el misionero Car-
los Arce, uno de los dos alfiles del Frente 
Renovador de la Concordia que gobierna 
su provincia.
Dado que las reformas electorales deben 
ser aprobadas por una mayoría absolu-
ta de cada Cámara (37 votos en el caso 
del Senado), la diferenciación de esos 
senadores trabó todo. Ahora un grupo 
de senadores con el radical Maximiliano 
Abad a la cabeza intentan resolver las 
diferencias para avanzar con el proyec-
to y no descartan introducir los cambios 
planteados por los bloques provinciales. 

Con ellos podrían alcanzar 39 votos en 
el recinto.
“Hay que terminar de debatir con los que 
quieren la Boleta Única pero no como 
quedó en el dictamen de mayoría. En los 
próximos días seguramente habrá nove-

dades”, deslizaron a iProfesional fuentes 
parlamentarias con acceso a las negocia-
ciones. El objetivo es destrabar el pro-
yecto y tratarlo ni bien termine el receso 
invernal de estas dos semanas.
Con su dictamen la senadora Silva pro-
puso adoptar el modelo de boleta única 
de Santa Fe, que obliga a votar por ca-
tegorías y dificulta el “arrastre” a nivel 
provincial de los partidos nacionales, en 
lugar del diseño cordobés que contem-
pla el proyecto y que permite votar la tira 
completa de candidatos de un mismo es-
pacio al tildar el “botón” que dice “bole-
ta completa”.
En declaraciones a la prensa de Río Ne-
gro, la senadora aseguró esta semana que 

“como miembro de un partido provin-
cial” ella va a “sostener la necesidad de 
eliminar el botón de boleta completa”. 
Ahora, en la UCR, Cambio Federal y el 
PRO aceptar esa modificación para su-
mar apoyo. “Si le damos eso el proyecto 

sale”, deslizó a este medio un senador 
confiado en el avance del proyecto.

¿POR QUÉ EL CAMBIO DEL 
SISTEMA PARA VOTAR TIENE MÁS 

CHANCES QUE NUNCA DE 
PROSPERAR?

Si finalmente el Senado hiciera ese cam-
bio, el proyecto que establece la Boleta 
Única volvería a Diputados para su san-
ción definitiva. Atentos a ese paso clave, 
los senadores que buscan aprobar este 
año la ley -para que el nuevo sistema de-
bute en las elecciones nacionales legis-
lativas del año próximo- ya empezaron 
a conversar con sus pares de la Cámara 

Elecciones 2025

La oposición avanzará con Boleta Única en 
Papel, pero limita reforma de Milei
La implementación de la Boleta Única en Papel para las próximas elecciones nacionales es hoy el principal objetivo de la oposición en el Senado, donde 
los bloques dialoguistas ya empezaron a buscar los pocos votos que les faltan para aprobar este proyecto en agosto y dar así un paso a favor de la reforma 
electoral que quiere impulsar el presidente Javier Milei, aunque con un límite a sus planes.
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Buenos Aires.- El Poder Ejecutivo tiene en carpeta una 
serie de normativas que se irán publicando en los próxi-
mos días, a la espera del reinicio de las discusiones par-
lamentarias.
En primer lugar, para este martes ya estaría en el Boletín 
Oficial el texto que convoque a la creación del Consejo 
de Mayo, el cual será el encargado de plasmar en proyec-
tos de leyes los puntos acordados con la oposición en el 
Pacto de Mayo.
De acuerdo con lo que anticiparon fuentes cercanas al 
mandatario nacional, las provincias, el Congreso, los em-
presarios y el sector sindical tendrán 30 días para elegir 
a sus respectivos representantes ante este cuerpo, de la 
forma en la que mejor consideren.
Cada área será, entonces, la encargada de decidir quién va 
a ser su enviado, aunque en el caso de los gobernadores, 
solo podrán participar aquellos que hayan firmado el Pac-
to en Tucumán el 9 de julio pasado.
De esta manera, se quedarán afuera de la mesa de discu-
sión los mandatarios de Buenos Aires, Axel Kicillof; de 
La Rioja, Ricardo Quintela; de Formosa, Gildo Insfran; 
de La Pampa, Sergio Ziliotto, y de Tierra del Fuego, Gus-
tavo Melella.
Por su parte, si bien estuvo ausente en el acto que enca-
bezó Milei en la Casa Histórica tucumana, el gobernador 
de Santa Cruz, Claudio Vidal, firmará próximamente el 
acuerdo y podrá así formar también parte del Consejo.
Una vez formado el grupo, trabajarán sobre los 10 pun-
tos acordados en el Pacto, los cuales son la inviolabilidad 
de la propiedad privada; el equilibrio fiscal innegociable; 
la reducción del gasto público a niveles históricos, en tor-
no al 25% del Producto Bruto Interno; una educación 
inicial, primaria y secundaria útil y moderna, con alfabeti-
zación plena y sin abandono escolar, y una reforma tribu-
taria que reduzca la presión impositiva, simplifique la vida 
de los argentinos promueva el comercio.
También la rediscusión de la coparticipación federal de 

impuestos para terminar para siempre con el modelo ex-
torsivo actual que padecen las provincias; el compromiso 
de las provincias argentinas de avanzar en la explotación 
de los recursos naturales del país; una reforma laboral 
moderna que promueva el trabajo formal; una reforma 
previsional que le dé sostenibilidad al sistema y respete a 
quienes aportaron, y la apertura al comercio internacio-
nal, de manera que la Argentina vuelva a ser protagonista 
del mercado global.
De acuerdo con lo que precisaron fuentes de la Casa Ro-

sada, los primeros temas sobre los cuales se debatirá en 
las reuniones del Consejo, que serán periódicas, serán las 
reformas laboral y previsional, las cuales fueron excluidas 
de la Ley Bases por falta de consenso.
Si bien todavía falta la oficialización, en Balcarce 50 de-
jaron trascender que el funcionario que enviará el Poder 
Ejecutivo como su representante será el jefe de Gabine-
te, Guillermo Francos, que al mismo tiempo presidirá el 
organismo.
Por otra parte, en los siguientes días también se publicará 
un Decreto para modificar la Agencia Federal de Inteli-
gencia (AFI), que volverá a llamarse Secretaría de Inteli-
gencia del Estado (SIDE) y seguirá dependiendo directa-
mente del Presidente.

Una de las principales modificaciones que habrá es que 
la cartera tendrá tres agencias a su cargo, una encargada 
de la ciberseguridad, otra destinada a prevenir las ame-
nazas de agentes externos que puedan estar dentro del 
país y una última, que haga lo mismo, pero investigando 
fuera del territorio nacional.
Según explicaron en el entorno de Milei, la decisión de 
cambiarle el nombre al organismo responde a seguir 
una lógica de cambio de perspectiva que se busca, a par-
tir de la cual la SIDE volverá a ser una entidad al man-

do de una figura política que responda directamente al 
Presidente, por lo que debe tener rango de Secretario 
de Estado.
Asimismo, en el Boletín Oficial se comunicará la rees-
tructuración de las diferentes áreas del Gobierno. Pun-
tualmente, se detallarán los organismos y secretarías 
que quedarán debajo de cada Ministerio luego de los 
cambios por la salida de Nicolás Posse y la llegada de 
Federico Sturzenegger. Será el denominado Decreto 50.
Por último, el Gobierno prepara una normativa para 
regular la propina en los locales gastronómicos y que 
brinden otro tipo de servicios y, entre otras cuestiones, 
que la misma se pueda abonar con tarjeta o con otro 
medio de pago electrónico.

baja.
Hubo algunas conversaciones informa-
les en los últimos días porque todavía no 
está del todo claro qué es lo que podría 
salir del Senado, pero fuentes de la opo-
sición dialoguista de Diputados adelan-
taron a este medio que “seguramente se 
acepten los cambios”.
“Acá cuando se trató el tema el modelo 
santafesino tuvo muchas críticas, pero 
la verdad es que si no sale ahora no sale 
más”, se sinceró uno de los consultados. 
Esta mirada es la que permite avizorar un 
panorama favorable para el proyecto de 
Boleta Única.
Ante una consulta de iProfesional so-
bre el tema, el senador Abad destacó 
que la Boleta Única en Papel ya cuenta 
con “experiencias exitosas en Mendoza, 
Córdoba y Santa Fe” para la elección de 
gobernador y otros cargos provinciales 
y que “más del 80% de las democracias 
del mundo eligen sus representantes” 
con este método que es “sencillo para el 
elector”.
“Se puede mejorar el sistema electoral ar-
gentino mediante este cambio en el ins-
trumento de votación”, confió el sena-
dor radical al tiempo que destacó como 
ventajas de la Boleta Única la “mayor 
transparencia” al eliminar trampas como 
“la destrucción o el robo de boletas” y 
también el “ahorro de recursos en la im-

presión de boletas”.
El guiño de Villarruel y la tensión por la 
reforma electoral que quiere Javier Milei
Otro factor que ayudaría a acelerar el tra-
tamiento de la Boleta Única en el Senado 
es que el tema también le interesa mu-
cho a Villarruel, según coinciden fuentes 
del oficialismo y de la oposición. En las 
sesiones extraordinarias de enero, la pre-
sidenta de la Cámara alta se había entu-
siasmado con que esta fuera la primera 
ley de la gestión libertaria pero no pudo 
concretar esa aspiración.
Pese a su buen diálogo con los bloques 
de la oposición dialoguista, Villarruel se 
había resistido a consensuar cambios al 
proyecto en aquella oportunidad. Ahora, 
la vice apoyaría las negociaciones en ese 
sentido para garantizar la aprobación del 
proyecto que, a pesar de ser impulsado 
principalmente por el radicalismo, está 
en la agenda del oficialismo.
Ciertamente, si el “lado B” del proyec-
to sobre Boleta Única fuera finalmente 
el bloqueo a la propuesta para eliminar 
las PASO como sugieren en algunos des-
pachos del Congreso ese apoyo de Villa-
rruel a los senadores dialoguistas podría 
hacer ruido por las permanentes versio-
nes que se echan a correr sobre su ten-
sión con Milei.
No obstante, la vicepresidenta no puede 
hacer demasiado para que la oposición 

dialoguista del Senado apoye eventual-
mente la eliminación de las PASO (si el 
Ejecutivo envía el proyecto) porque la 
resistencia tiene que ver con la estrate-
gia electoral de partidos como la UCR y 
el PRO de cara a las legislativas del año 
próximo y porque se da en las dos Cáma-
ras del Congreso.
Fuentes parlamentarias confirmaron 
a iProfesional que en la UCR no están 
de acuerdo con eliminar las PASO y el 
rechazo podría unir a los más cercanos 
y los más alejados del Gobierno. En el 
PRO que lidera Mauricio Macri tampoco 
apoyarán esa iniciativa. Ante las consul-
tas, recuerdan que ya lo habían rechazado 
cuando el oficialismo lo incluyó en la pri-
mera versión de la Ley Bases.

¿POR QUÉ LA BOLETA ÚNICA 
TIENE MÁS APOYO QUE LA 

DEROGACIÓN DE LAS PASO?

La tensión entre Mauricio Macri y el 
círculo cercano a Milei abrió serias du-
das sobre el futuro electoral del PRO, 
que comparte votantes con La Liberad 
Avanza. En el partido amarillo no quie-
ren apoyar por ahora la eliminación de 
una herramienta útil para resolver inter-
nas dentro de una alianza y que, además, 
les sirvió para consolidar el frente Juntos 
por el Cambio con los radicales y la Coa-

lición Cívica.
A la UCR la aqueja un problema similar, 
aunque se comenta en voz más baja. El 
crecimiento a nivel territorial y parlamen-
tario que tuvieron en estos años fue por 
su alianza con el PRO para enfrentar al 
kirchnerismo, y ahora que Milei apare-
ció como un nuevo jugador en ese polo, 
varios radicales también se preguntan 
cómo se organizarán para las elecciones 
de 2025. Por eso los gobernadores adop-
taron mayoritariamente la posición “dia-
loguista” frente al Gobierno.
Entre los gobernadores radicales “hay 
diferencias” sobre el tema porque algu-
nos están más de acuerdo que otros. Esa 
división no favorece al oficialismo para 
eliminar las PASO, sobre todo cuando si 
el PRO también se opone. Sin los votos 
de esos dos sectores, Milei casi no tiene 
chances de poder avanzar con esa inicia-
tiva en el Congreso.
Con la Boleta Única en Papel ocurre 
todo lo contrario. En la oposición dialo-
guista hay un consenso importante para 
aprobar el proyecto este año, empezan-
do por el Senado. Si nada cambia en los 
próximos días, Javier Milei podría empe-
zar a ver realizada una parte de la refor-
ma electoral con la que aspira a volver a 
ser quien marque la agenda, pero limita-
da respecto del plan que todavía tiene en 
carpeta.

El Poder Ejecutivo tiene en carpeta una serie de normativas que se irán publicando en los próximos días, a la 
espera del reinicio de las discusiones parlamentarias.

Los decretos que prepara el Gobierno

Desde cambios en la AFI y el Consejo de Mayo 
hasta un nuevo régimen de propinas
Con el presidente Javier Milei ya de regreso en la Argentina, el Gobierno tiene preparados una serie de Decretos que se firmarán y se irán publicando en 
los próximos días, algunos de los cuales van a formalizar cuestiones que ya estaban en agenda, mientras que en otros casos serán reformas inesperadas.
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Río Grande - José Arriagada, delegado de las trabaja-
doras y los trabajadores del Correo Argentino en la su-
cursal de la ciudad de Río Grande, señaló que “lamen-
tablemente se han formado largas filas de clientes que 
van a buscar su correspondencia, pero esto es producto 
de la escasez de personal que ha quedado en todas las 
sucursales a nivel nacional”. 
Luego detalló que “Estamos hablando de alrededor de 
6.000, 7.000 compañeros que se han ido con retiros vo-
luntarios y otros que fueron despedidos. Esto ha hecho 
un combo ya que, sumado a los feriados, el corte de ruta 
por el clima y que viene todo por vía terrestre, se produ-
cen estas demoras y viene de golpe la correspondencia. 
La gente se vuelca a buscarla a la sucursal del correo sin 
esperar en el domicilio, porque hay clientes que prefie-
ren ir a buscarla a la sucursal y no que se la envíen al 
domicilio, dado que por lo que he hablado con algunos 
de ellos, el proveedor le cobra cuando van al domicilio, 
entonces se vuelcan a la sucursal”, explicó Arriagada. 
También confirmó que la situación es más crítica en Us-
huaia que en la ciudad de Río Grande, recordando que 
“en cuanto a los retiros voluntarios, acá se fue un com-
pañero y a principios de año fueron dos despedidos, 
pero en Ushuaia se han ido alrededor de 12 compañe-
ros. Entonces es una sucursal que no tiene muchos em-

pleados, debe tener alrededor de 30, imagínate que hay 
12 compañeros menos en comercial, lo que es tesorería 
y auxiliar, obviamente que se reciente más la atención al 
público y lo que es el servicio en general”, advirtió. 
Recordando, además, que “al ser un lugar turístico, ob-

viamente que cualquiera va a querer enviar una postal 
del fin del mundo. Es una característica de la misma 
gente que visita la ciudad y se vuelca al correo, para en-
viar una postal, etc. Obviamente, que eso produce que 
haya más trabajo, pero al no haber tanta mano de obra 

se dificulta y se demora”, indicó el delegado. 
En otro tramo de la entrevista, Arriagada fue consulta-
do sobre la posibilidad de que se avance con la privatiza-
ción o concesión del Correo, respondiendo que: “noso-
tros, con la cantidad de empleados que se han ido, antes 
que se apruebe la Ley de Bases pensábamos que iban 
a concesionar o privatizar, pero nosotros finalmente 
quedamos afuera de la Ley de Base. Si bien en algunos 
medios salen diciendo que el presidente, por decreto, va 
a privatizar el correo, nosotros en concreto no tenemos 
nada”, señaló.
Pero después advirtió que “por algo han disminuido 
la planta en general, a nivel nacional. No sabemos qué 
va a pasar, realmente no sabemos. Hay mucho silencio 
y ni los sindicatos tampoco han informado nada, con 
respecto a si va a haber o no una futura privatización 
o concesión”. Para concluir, señaló que se trata de un 
tema que los mantiene preocupados y expresó que “hay 
que tener en cuenta que, de 17.000 empleados, creo que 
han quedado algo así como 12.000 o 13.000 y quieren 
achicar a 9.000. Obviamente, que preocupa porque no 
sabemos si van a privatizar, si van a privatizar yo estimo 
que van a seguir achicando la cantidad de empleados 
para que el nuevo operador agarre una empresa con los 
empleados justos para ellos”, concluyó José Arriagada.

Río Grande.- De acuerdo a el último informe difundido 
por Ecotono Economic Consulting, en Tierra del Fue-

go una familia tipo de cuatro integrantes (dos adultos 
y 2 menores) necesitó $1.393.076 en junio para cubrir 

la Canasta Básica y estar por encima de la línea de la 
pobreza.
El informe basado en los daros de inflación de junio 
difundidos por el INDEC, detalló que según las esti-
maciones correspondientes a las canastas de junio para 
Tierra del Fuego un adulto requiere $174.067 para no 
ser indigente y $450.834 para no ser pobre.
Finalmente, manifestó que “de este modo, en el mes de 
junio 2024, la canasta básica alimentaria tuvo un incre-
mento de un 3,2 %, mientras la canasta básica total se 
incrementó en un 4,2%”.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Correo Argentino

Creció la demanda y hay menos empleados
El delegado gremial de las trabajadoras y los trabajadores del Correo Argentino en Río Grande, José Arriagada, confirmó que la reducción de personal 
está impactando en la demora para atender al público y las largas filas que se ven en la sucursal. Dijo que se trata de una situación que afecta a todo el 
país y señaló que se mantienen alertas por la posibilidad de que, finalmente y más allá de haber quedado excluidos de la Ley de Bases, se decida avanzar 
con la privatización o concesión. También sumó los cortes de la ruta por la ola polar, la llegada de la correspondencia por tierra y que la gente opte por 
retirar los envíos de la sucursal; como factores que ayudan a la demora en la entrega.  

Para no caer en la pobreza

En Tierra del Fuego una familia tipo 
necesitó $1.393.076 en junio
El dato surge del último informe de la consultora económica Ecotono en base a un relevamiento de precios realizado en el mes de junio. Para una familia 
de cinco integrantes, el costo de la canasta básica total rondó $1.465.000 pesos. En ningún caso se incluyen costos de alquiler.
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Río Grande  - Carlos Córdoba, secretario General de 
ATE provincial, en diálogo con Radio Provincia co-
menzó refiriéndose a la negociación salarial con el Go-
bierno de la provincia para el sector salud y señaló que 
“terminamos de resolver la discusión, el día viernes se 
hizo la reunión en Tolhuin y se logra casi la misma plata 
que para el escalafón seco, nada más que el monto de 
suma fija de 77.000 se va a 80.000 pesos, lo que pasa 
es que en el escalafón seco hay ítems que tienen que 
empezar a limpiarse. Hay aproximadamente 28 sumas 
que elevan el salario y hoy un básico está en 25.000 pe-
sos, entonces se va todo por otro lado. La idea es inten-

tar limpiar todo lo que más podamos del salario de los 
compañeros y ahí ver que podemos hacer”, señaló el 
dirigente estatal.
Luego mencionó que existen “ítems por una cosa, por 
otra, acordados individualmente, entonces son muy po-
cos los ítems que son complementos que los están re-
cibiendo casi todos. Pero hay distintos complementos, 
de distintos sectores de trabajo diferentes, entonces hay 
que ver”, repasó. En ese sentido, Córdoba se refirió a 
la necesidad de “ir trabajando y hablando con los com-
pañeros de que eso no se va a perder y que es todo lo 
contrario, eso va a beneficiar”.
Córdoba aseguró que el objetivo que tienen “es pasar 
todo al básico y tratar también de tener un escalafón, 
en la medida que se pueda, con el convenio colectivo 
de trabajo: Estamos hablando del sector húmedo, por-
que en el seco la tenemos bastante limpia a la boleta 
de haberes. No hay muchas sumas fijas, hay una que se 
lleva por la gente que no tiene estudios, a la que se le da 
un plus, que también estamos intentando de ver cómo 
lo vamos limpiando y cómo nos vamos acercando a lo 
que nosotros necesitamos, un salario que de verdad sea 
limpio y que nos alcance a todos”, expresó.
En ese mismo sentido, el secretario General de ATE 
manifestó que “nosotros peleamos para que tengamos 
el convenio colectivo de trabajo, para que tengamos un 
solo escalafón dentro del Estado y eso va a llevar un 
tiempo de trabajo que es importante, porque hay que 
juntarse con todos los sectores”, remarcó. Después, res-
pecto de la continuidad de la discusión con el Ejecutivo, 
comentó que la idea es juntarse “la otra semana, con la 

mesa técnica, para ver estos ítems y también nos esta-
mos sentando para discutir la incorporación de la CO-
PAR dentro del convenio colectivo de trabajo, la aper-
tura para seguir discutiendo misiones y funciones, para 
seguir discutiendo la carrera administrativa, un buen 
escalafón. Hay un trabajo importante para hacer y Dios 
quiera que podamos lograrlo”, afirmó Carlos Córdoba.
El titular de ATE en Tierra del Fuego, después indicó 
que, desde el Gobierno nacional, “hablan de cero infla-
ción, pero nosotros seguimos pagando las consecuen-
cias del pato de la boda. Todo lo que sale de inflación 
que teóricamente el gobierno no la tiene, la tenemos los 

trabajadores cuando vamos al supermercado y la plata 
realmente no nos alcanza. Hoy un salario mínimo, en 
Tierra del Fuego, tendría que ser de un millón 500, un 
millón 600 y hoy tenemos una categoría recién ingresa-
da en 400, 450, 470 mil pesos, entonces se nos complica 
un montón”, advirtió el sindicalista.
Córdoba, después opinó que deberían “hacer una reu-
nión entre todos los estatales, para saber qué es lo que 
queremos hacer cuando llegue el momento de la reno-
vación de la Constitución Provincial. Entonces tenemos 
que ver ahí, porque el artículo que habla sobre los sala-
rios y sobre los ingresos de Tierra del Fuego, dice que 
son del 50% más 10%, un 60% que se debe discutir, 
pero no sabemos de qué o cuánto es el porcentaje. Lo 
pedimos, nos cansamos de pedirlo en todas las partes, 
porque también lo hemos pedido en el Concejo Delibe-
rante, hemos hecho notas, miles de notas presentadas 
para que una vez de todos se pueda regular esa situa-
ción y que no nos joroben más con que entró menos, 
que entró esto, que entró lo otro. Sino meter un com-
pañero ahí, para que realmente vea lo que ingresa y que 
el producto sea valedero para todos los trabajadores”, 
expresó.
En ese mismo aspecto, dijo que se evitarían argumentos 
del tipo de “que (el presidente Javier) Milei no manda la 
plata, que fue el otro gobierno, siempre la culpa la tiene 
el otro, nunca somos nosotros, sino los otros y así va 
con todo este problema que tenemos”, remarcó. Final-
mente, al preguntarle por la discusión salarial en los di-
ferentes entes, Córdoba señaló que “Son entes autárqui-
cos, nosotros siempre pedimos la visión para los entes 

autárquicos y la verdad es que también es preocupante, 
pero son poquitos. Son poquitos los entes autárquicos 
y tranquilamente nos podemos juntar entre todos, para 
poder hablar entre todos y poder solucionar entre todos 
los problemas que tenemos. La verdad es que el gran 
problema que tenemos es que nos seguimos mirando el 
ombligo y no nos damos cuenta que el gran problema 
que tenemos es que necesitamos regular, todavía no se 
pueden terminar los convenios colectivos de trabajo y 
ese es un problema de nosotros. De los trabajadores, del 
sindicato, de estar continuamente hablando e intentan-
do hacer las cosas”, señaló.
Córdoba llamó a los trabajadores a “participar, porque 
yo veo muchos mensajes en el Facebook, muchas de 
esas cosas, pero veo poco participar y preocuparse”. 
Carlos Córdoba advirtió finalmente: “Para mí quedó 
bien en claro la falta de respeto que tienen los compa-
ñeros, hasta por ellos mismos. No estoy hablando ahora 
de los entes autárquicos, estoy hablando de lo general. 
La otra vez vinieron y atendí como a 30 compañeros 
por el tema de que no les están dando los medicamen-
tos, que no les están dando esto, que no los están de-
rivando, no les están dando salud. Y yo les digo: mirá 
compañero, me hubiese gustado verte cuando hicimos 
una carpa durante 11 días, que me nevaba como loco, y 
que nadie participó. Éramos 13, 14 compañeros, nada 
más, y salió por todos los medios. Digo, ¿no te vas a 
acercar, aunque sea a tomar unos mates?”. 
“Porque la lucha que se está discutiendo es una y para 
todos. Pero no pasó nada, entonces si para la salud, 
cuando se te está muriendo un hijo, cuando te está mu-
riendo vos, se te está muriendo tu familia, recién vas a 
recurrir al sindicato, recién vas a hacer cosas o te vas a 
preocupar, estamos mal. Es como la Caja de Previsión, 
es como todo. Por eso necesitamos resolver esto lo más 
rápido posible y para eso tiene que estar el convenio 
colectivo de trabajo, para eso necesitamos juntarnos to-
dos los sindicatos y aprovechar para, de una vez por 
todas, lograr el ideal para todos los trabajadores y para 
nuestros jubilados”, concluyó el secretario General de 
ATE. 

El secretario General de ATE, Carlos Córdoba, se refirió a la negociación salarial con Gobierno y otras cues-
tiones relacionadas con el sector estatal.

Estatales

Impulsan discusión salarial en los diferentes 
sectores
El secretario General de ATE, Carlos Córdoba, se refirió a la negociación salarial con Gobierno. Habló sobre la necesidad de subir el salario básico en el 
sector salud y la carrera contra la inflación, que libran en todos los sectores de la administración estatal. También se refirió a la necesidad que los traba-
jadores participen activamente en el gremio y de coordinar acciones con otros sindicatos, “porque la lucha que se está discutiendo es una y para todos”.
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Río Grande.- El senador (mc) Mario Da-
niele analizó por FM La Isla los primeros 
seis meses de gobierno nacional y ante 
todo dijo que “hay un dato que es super-
lativo y hay que preguntarle a cualquier 
vecino del país cómo le fue en estos seis 
meses. Yo veo mucha gente triste, por-
que habíamos puesto mucha esperanza 
en el ’83 cuando vino la democracia, y 
recorrimos todo este camino para llegar 
a esto. Hay desesperanza, se discute si la 
educación tiene que ser pública o no, qué 
valor tiene la ciencia en la Argentina, si 
hay que darle o no medicamentos a una 
persona que tiene cáncer. Eso nos duele 
profundamente”.
“La relación institucional obviamente no 
es la mejor. Si había una grieta, creo que 
se profundizó en varias, porque ya no es 
una sola grieta. Hay partidos que volaron 
en pedazos, como el PRO, y nosotros no 
somos ajenos a eso. Es muy difícil para 
un gobernador o un senador de nuestra 
provincia poder trabajar con la amenaza 
permanente de eliminar la ley, de poner 
Ganancias. Esto nunca antes había pa-
sado y, si algunas cosas todavía están en 
pie, es por el interés de algunos funciona-
rios”, sostuvo. 
“Es un momento muy duro, de mucha 
incertidumbre, y yo veo muy mal los 
próximos meses, porque el aumento de 
tarifas ha sido tremendo, ha golpeado 
duro a la clase media. En la Capital Fede-
ral el 50% de los colegios son privados, 
y hoy un colegio medio está en 400 mil 
pesos. Una expensa está en 290 mil pe-
sos, el alquiler de un departamento está a 
450 mil pesos, la luz está a 90 mil pesos. 
Esa es la economía real. El que no gana 
dos millones y medio no tiene margen de 
maniobra”, planteó. 
Advirtió que “los problemas del país no 

pasan por las provincias, porque el inte-
rior del país es el que produce. En CABA 
no se produce nada, ni gas, ni petróleo, 
ni agricultura, ni ganadería. Eso está en 
el interior, pero creen que el problema si-
guen siendo las provincias. En el gobier-
no de Néstor Kirchner tuvimos un equi-
librio fiscal, no tuvimos endeudamiento, 
pagamos la deuda con el FMI y hubo 

un crecimiento sostenido de seis años”, 
comparó. 
Sobre la Patagonia, cuestionó que algu-
nos ministros digan “que hay un montón 
de kilómetros llenos de guanacos nada 

más. Ahí uno se da cuenta de que el que 
no conoce la Argentina es muy difícil que 
la pueda querer”. 
El senador tampoco observa que haya 
una oposición organizada capaz de llevar 
adelante otra propuesta. “Hoy no veo 
que se esté pensando en fortalecer a lo 
más importante de la vida política, que 
son los partidos políticos. Esto es trans-

versal y la crisis política en la Argentina 
nos tiene comprometidos a todos y nos 
tiene de cómplices a todos. Me parece 
que hay que empezar a funcionar como 
partidos políticos, dar el debate interno y 
generar propuestas para cada una de las 
regiones”, subrayó.

SIN INTERNAS

Por otra parte reflexionó sobre el pero-
nismo en Tierra del Fuego, con una lista 
que será proclamada ante la falta de par-
ticipación de otros sectores internos. “Es 
una lástima y yo no tengo ningún interés 
particular. Conozco a Walter Vuoto y a 
Martín Pérez de chicos. No se entiende 
lo que pasó, porque acá no hubo una 
interna, hubo un acto administrativo. 
Políticamente no hay un contenido que 
le dé músculo político al partido. Un 
partido fortalecido es un partido donde 
hay acuerdos. Tenemos los tres referen-
tes más importantes del peronismo que 
son intendentes, y los tres intendentes 
tendrían que estar adentro, acordar la fe-
cha, cómo se va a hacer la elección, si hay 
lista única o si vamos a la interna, que 

es importante para fortalecer al peronis-
mo. Yo pasé por 25 internas en el pero-
nismo y había una militancia maravillosa. 
Se movilizaban más de 1.500 personas 
a un acto, salíamos de Ushuaia con nie-
ve, haciendo seis horas de camino, para 
juntarnos en Río Grande en el Club San 
Martín, abrazarnos y soñar entre todos 
con un proyecto político”, recordó.
“No se puede soñar solo en política. Si 
soñamos en conjunto podemos compar-
tir un gran proyecto que nos haga crecer 
como ciudad, como provincia y como 
nación. Con el cariño que le tengo a los 
compañeros, creo que deben reflexionar 
y repensar esta situación, porque acá hay 
que barajar y dar de nuevo. Hay que te-
nerlos a todos adentro. Ni siquiera con 
todo el peronismo unido está garan-
tizado el triunfo, menos va a ocurrir si 
lo tenemos cortado en veinte pedazos”, 
sentenció. 
Reiteró que “esta elección es un acto 
administrativo que no tiene contenido 
político. El arte de la política es sumar 
voluntades y, si no se ha logrado sumar 
voluntades, hay alguna cosa que no está 
funcionando bien. Dentro de la estruc-
tura del peronismo de Tierra del Fuego 
no pueden estar ausentes las figuras más 
importantes que son los intendentes, 
después vienen los legisladores, los con-
cejales, los senadores, pero es imposible 
que esto llegue a un buen puerto, con una 
sola parte del peronismo representada. 
Hay que tratar de resolver esta situación, 
de juntar las barajas y dar de nuevo, con 
reglas claras, para que podamos tener un 
partido fuerte. Lo que se viene es com-
plejo y vamos a tener unos meses muy 
duros, entonces nos tiene que encontrar 
organizados, con un proyecto político 
para la ciudad, para la provincia y para 
la nación. Nadie se salva solo”, advirtió. 
En este contexto, no ve bien posiciona-
do al partido para enfrentar sin unidad 
las elecciones de convencionales y de 
medio tiempo. “Si sientan en una mesa 
a diez peronistas, con una mirada ya sa-
ben quién tiene que conducir y en qué 
lugar tiene que ir cada uno. Si hay buena 
fe e inteligencia, eso se resuelve en diez 
minutos. Cuando hay voluntad política 
se puede resolver más rápido de lo que 
uno piensa. Acá las diferencias no son 
que algunos están con Milei y otros no, 
porque eso no pasa. Si esas diferencias 
ideológicas tan importantes no están da-
das, es cuestión de charlar un rato y po-
nernos de acuerdo. Si hay buena fe, no es 
complejo”, aseguró. 
“Lo que falta es la voluntad política de 
querer tener un partido que contenga al 
conjunto del peronismo y a partir de eso 
soñar con sumar algún voto indepen-
diente”, concluyó. 

El senador (mc) Mario Daniele analizó por FM La Isla los primeros seis meses de 
gobierno nacional y ante todo dijo que “hay un dato que es superlativo y hay que 
preguntarle a cualquier vecino del país cómo le fue en estos seis meses.

Daniele analizó la realidad nacional y la del PJ local

“Acá no hubo una interna, hubo un acto 
administrativo”
El senador (mc) Mario Daniele avizoró meses muy complicados y consideró que, si había una grieta, se profundizó en varias. Opinó sobre la elección de 
autoridades del peronismo provincial y aseguró que no hubo una interna sino “un acto administrativo”. Para el justicialista hay que barajar y dar de 
nuevo, porque los tres intendentes son las figuras más importantes del PJ y tienen que estar adentro. “Con el cariño que le tengo a los compañeros, creo 
que deben reflexionar y repensar esta situación, porque hay que tenerlos a todos adentro. Ni siquiera con todo el peronismo unido está garantizado el 
triunfo, menos va a ocurrir si lo tenemos cortado en veinte pedazos”, sentenció.
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Río Grande.- El secretario de Hábitat David Ferreyra 
informó por FM Espectáculo sobre la importancia de 
reempadronarse, ante la poca cantidad de postulantes 
que ha presentado la documentación.
Se trata del reempadronamiento en el Registro Único de 
Demanda Habitacional de la Municipalidad de Ushuaia, 
que es requisito “excluyente” para continuar como pos-
tulante a un terreno, por lo que cumplido el plazo, se 
dará de baja el expediente. Ferreyra se comprometió a 
mantener más comunicación desde el área a su cargo y 
dijo que “se viene trabajando como esperábamos pero 
todavía hay familias que aún no han hecho su reinscrip-
ción. No descartamos ampliar el plazo y la información, 
porque es excluyente y, de no reinscribirse, se les da de 
baja el expediente en la Secretaría de Hábitat”.
 “Estamos en un número que ronda los 2.500 y 3.000 
inscriptos y nosotros estimábamos al menos la mitad 
de los 9.800 que hoy tenemos, pero hay muchas fami-
lias que ya no están en la isla, o que solucionaron su 
situación en forma privada, o bien han fallecido. Tam-
bién hay muchísimas familias en sectores en los que en 
su momento no había barrios autogestionados. Segui-
remos sosteniendo la reinscripción y necesitamos que 
todos los vecinos y vecinas tengan presente que deben 
reinscribirse para sanear nuestro padrón de demanda y 
empezar a trabajar en la segmentación y clasificación de 
ese padrón para ser eficaces en la entrega de la tierra”, 
subrayó.

DENUNCIA POR LAS REDES SOCIALES

Por otra parte se refirió a la denuncia que hizo el vecino 
Ezequiel Torre por las redes sociales, contra su persona 
y otros funcionarios municipales, tras ser desalojado del 
barrio Tres Banderas, supuestamente por no “transar” 
con las autoridades en la venta de tierras fiscales. 
“Por lo general no generamos un ida y vuelta con las 
situaciones que se dan en las redes sociales, pero esto 
ha tomado una trascendencia que está muy alejada de la 
realidad. Lo que dice la persona que realizó el video no 
tiene ningún asidero, porque ha involucrado a funcio-
narios en un supuesto desalojo por no querer acordar 
algún tipo de situación indebida con respecto a la tie-
rra”, dijo.
“En este caso se dieron nombres precisos de los fun-
cionarios supuestamente involucrados y me parece que 
se ha pasado un límite. La persona que hizo el video 
tiene distintas situaciones en el tema habitacional. Te-
nemos denuncias e informaciones de parte del vecino 
del sector de Tres Banderas, acerca de que esta persona 
presionaba a los vecinos y vendía tierras. Pudimos tener 
los comprobantes necesarios para realizar las denuncias 
correspondientes en sede judicial y lo hicimos en su 
momento. Posteriormente en función de esta situación 
el equipo territorial se dirigió al sector para hacer un 
relevamiento de las familias y ver la situación real de 
cada una de ellas. Ahí fue agredido violentamente un 
funcionario municipal por parte de esta persona y algu-
nos amigos que se encontraban con él. Como hacemos 
ante situaciones irregulares, avanzamos con una inter-
vención en el sector y fue intervenido el lugar donde 
habitaba esta persona. Había maquinarias donde fabri-
caban el material para realizar la vivienda y, posterior-
mente al desarme, tuvimos una situación de violencia 
en la Secretaría, cuando se acercó a dialogar por el tema 
de los materiales y de su situación personal. Él tiene una 
denuncia por amenazas y una restricción en el munici-

pio”, aseguró el funcionario.
“Esto tiene que ver con toda la situación que se llevó 
adelante por intervención del municipio y me parece 
que todo tiene un límite. Se puede estar de acuerdo o 
no con la gestión municipal, pero ya se pone en tela 
de juicio el buen nombre y honor de quien habla y de 
mis compañeros de trabajo. Me parece que tenemos que 
poner un límite y mostrarle a los vecinos por qué se dan 

este tipo de situaciones que están alejadas de la realidad. 
Esta persona no puede ir a la Municipalidad porque tie-
ne restricciones, en función de la denuncia que se rea-
lizó en el momento, tampoco puede estar en el barrio, 
porque intervenimos en ocupaciones ilegales, entre las 
cuales estaba la suya”, indicó.
Remarcó que “ni esta gestión, ni quien habla, ni los fun-
cionarios que trabajan conmigo tienen ningún tipo de 
connivencia con nadie. Al final del video él manifiesta 
que no hemos acordado algunas situaciones y por eso lo 
desalojamos. Lo desalojamos por las denuncias que es-

tán en sede judicial y nada más que por eso. No hemos 
hecho nada que no hayamos hecho en otros sectores de 
la ciudad donde hemos tenido información sobre ocu-
paciones ilegales. Cuando hemos tenido información de 
ventas de terrenos, hemos hecho la denuncia como co-
rresponde y tenemos las facultades para actuar en sede 
judicial. Esta persona puntualmente fue denunciada por 
haber ido de manera violenta a la Secretaría”, enfatizó. 

Sobre las ocupaciones ilegales, manifestó que no se han 
registrado en el último tiempo. “Cuando el clima es 
hostil, las ocupaciones tienden a ceder. Desde la llegada 
del frío no hemos tenido denuncias ni se han detectado 
situaciones ilegales. Esto nos da margen para seguir tra-
bajando en el ordenamiento de los barrios autogestio-
nados. Cuando se regulariza la situación, ya la relación 
es del vecino con el municipio, y no del vecino con re-
ferentes entre comillas que a veces tienen sus intereses 
con respecto a esto. Hemos regularizado a más de 1.300 
familias”, concluyó.

El secretario de Hábitat David Ferreyra informó por FM Espectáculo sobre la importancia de reempadronarse, 
ante la poca cantidad de postulantes que ha presentado la documentación.

Reempadronamiento en el padrón de tierras de Ushuaia

Hasta ahora menos de un tercio ingresó 
la documentación
l secretario de Hábitat de la Municipalidad de Ushuaia, David Ferreyra, informó sobre la importancia de reempadronarse en el registro único de de-
manda habitacional, como condición “excluyente” para continuar como postulantes a un predio. Hasta el momento ha presentado la documentación 
menos de un tercio de los empadronados, y lo atribuyó a que entre los que faltan pueden haber familias que se fueron de la isla, que ya encontraron otra 
solución habitacional, o bien que han fallecido. Frente a este panorama se analiza extender el período de reempadronamiento. Por otra parte respondió 
a las acusaciones de un vecino en su contra.
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Río Grande.- La ministra de Bienestar Ciudadano y Jus-
ticia, Adriana Chapperón, recordó que las necesidades 
que cotidianamente se presentan abarcan no sólo la 
cuestión alimentaria, sino también pasajes, alquileres, 
pago de servicios, materiales de construcción, entre 
otras, y “estamos trabajando con mucho compromiso 
para llegar con la asistencia, aunque a veces los recursos 
escasean”, lamentó.
“Diariamente el Ministerio recibe demandas ante distin-
tas situaciones de necesidad, la más acuciante es sin duda 
el alimento y por eso además de la entrega de módulos 
alimentarios hemos creado el Programa Bienestar TDF 
que vino a suplir otros dos programas que estaban en 
marcha Redsol y Mesa Fueguina con montos que van 
desde 20 mil a 35 mil pesos según composición del gru-
po familiar y refuerzan la compra de alimentos y produc-
tos de limpieza e higiene personal”, recordó Chapperón.
“Pero por supuesto que en muchos otros casos se re-
quieren pasajes, subsidios de alojamiento, materiales de 
construcción, conexión de servicios, kit de abrigo, col-
chones, gastos de sepelio, entre otros”, agregó la fun-
cionaria.
Consultada la Ministra por las reiteradas publicaciones 
en redes, donde se solicita colaboración solidaria para 

casos que han sido o son asistidos por el Estado provin-
cial, Chapperón lamentó que “este tipo de cosas siguen 
sucediendo y la comunidad debe estar atenta a estas co-
sas”.
“Casualmente en los últimos días hemos visto publica-
dos varios casos de personas que dicen estar en situación 
de calle con niños cuando se encuentran alojados a car-
go del Estado provincial, fallecidos que solicitan ayuda 
para inhumación, cremación o traslado de sus familiares 
fallecidos y deudos, cuando esos gastos son cubiertos 
en su totalidad también por el Estado Provincial y ellos 
lo saben perfectamente porque están en contacto con el 
Ministerio”, subrayó. 
“La semana pasada -referenció- se dieron dos falleci-
mientos de pacientes derivados con cobertura 100% del 
Ministerio de Salud de la Provincia con atención médica, 
medicamentos, alojamiento y racionamiento diario. En 
un caso, luego de 2 años de cobertura se procedió a la 
cremación por decisión familiar y su hija manifestó no 
regresar a la provincia por voluntad propia. En el segun-
do caso, se espera una orden judicial para el traslado y 
la familia está en contacto con nosotros y sabe de esa 
cobertura, que es muy onerosa por cierto y de todos mo-
dos llevamos adelante”, insistió la Ministra.

Río Grande.- La directora Provincial de Economía Po-
pular Zona Norte, Paola Avendaño,  rescató que “gene-
rar estos espacios para la gran cantidad de emprendedo-
res que participaron en esta edición es muy gratificante, 
sobre todo porque se siguen sumando nuevos empren-
dedores de la ciudad”.

“Pasamos una jornada muy linda, donde las y los em-
prendedores tuvieron muy buenas ventas, con lo cual 
estamos muy agradecidos con toda la comunidad que 
siempre esté acompañándonos”, indicó.
Asimismo, recordó que “aprovechamos esta instancia 
para contarles a las y los emprendedores acerca de los 

Programas  de líneas de financiamiento presentados la 
semana pasada por el Gobierno de la provincia, y que 
tienen por objetivo promover el desarrollo de las dis-

tintas actividades locales, en un contexto donde ellos 
necesitan de nuestro apoyo”.

La ministra de Bienestar Ciudadano y Justicia, 
Adriana Chapperón, recordó que las necesidades 
que cotidianamente se presentan abarcan no sólo 
la cuestión alimentaria, sino también pasajes, al-
quileres, pago de servicios, materiales de cons-
trucción, entre otras, y “estamos trabajando con 
mucho compromiso para llegar con la asistencia, 
aunque a veces los recursos escasean”, lamentó.

Asistencia Social

“Diariamente el Ministerio recibe demandas 
ante distintas situaciones de necesidad”
La ministra de Bienestar Ciudadano y Justicia, Adriana Chapperón, se refirió respecto de la creciente demanda asistencial en la provincia por las con-
secuencias de la crisis socioeconómica nacional que repercute en las economías de los hogares fueguinos, como en todo el país.

En el marco del “Mes de la Amistad”

Se realizó con éxito una nueva edición de 
Emprender TDF en Río Grande
La feria se desarrolló durante el fin de semana en la localidad de Río Grande con la participación de más de cien emprendedores locales, quienes ofrecie-
ron sus productos al público y familias que visitaron la feria, a través de la organización del Ministerio de Producción y Ambiente.
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Río Grande.- La ministra de Salud de la provincia, 
Dra. Judith Di Giglio, dio a conocer el aumento de la 
demanda en el sistema público de salud, a partir del 
aumento de las prepagas y la pérdida del poder adqui-
sitivo. “Hay una migración dentro de la cobertura del 
sistema de salud. Hace poco mantuvimos una charla 
con el presidente del PAMI y mucha gente que tenía 
PAMI no la utilizaba porque pagaba su prepaga desde 
hace muchos años. Ahora han dejado la prepaga y em-
piezan a utilizar PAMI. Lo mismo sucede con la obra 
social de la provincia. Más de cinco mil personas se 
registraron en los últimos meses y son más de 60 mil 
personas en nuestra provincia las que tienen cobertura 
exclusiva del Estado. Nosotros finalizamos el año pa-
sado con alrededor de 50 mil personas y hoy son más 
de 60 mil las que tienen cobertura única exclusiva”, 
precisó a FM del Pueblo. 
Respecto de las enfermedades respiratorias, que han 
aumentado en la provincia, aclaró que no hay un alerta 
y es propio de la temporada. “Siempre en esta época 
del año las enfermedades respiratorias aumentan en 
todos los grupos etarios, sobre todo los virus que de-
nominamos estacionales y son aquellos que aumentan 
su circulación con las temperaturas frías. El país está 
viviendo una ola polar en provincias que no están ha-
bituadas, sabemos que inician las vacaciones de invier-
no y uno de los objetivos de las vacaciones es dismi-
nuir la circulación de virus respiratorios. Con el inicio 
de las vacaciones de invierno, las semanas posteriores 
se espera un descenso de la circulación del virus”, ma-
nifestó.
“En nuestra provincia tenemos alta circulación de vi-
rus respiratorios, pero por ahora no estamos en alerta 
ni tenemos un mayor número de pacientes internados 
que otros años. No hay nada que pueda ponernos en 
alerta. Hay pacientes internados de todos los grupos 
etarios pero esto es habitual para esta época del año”, 
aseguró.
También se refirió a la campaña de vacunación contra 
la gripe. “La campaña antigripal siempre tiene mucha 
adherencia en nuestra provincia. Para mayores de 65 
años y para menores de 2 años es obligatoria la va-
cunación, además hay pacientes que tienen indicación 
por formar parte de algún grupo de riesgo. Hemos te-
nido alta cobertura en embarazadas y en el embarazo 
las mujeres forman parte del grupo de riesgo. Nues-
tra provincia siempre responde a las campañas y se 
ha hecho un enorme trabajo con todos los servidores 
que forman parte de este programa. Todos los centros 
de salud de la ciudad y el vacunatorio del hospital es-
tán abiertos todos los días esperando que el vecino se 
acerque y pueda recibir la vacuna”, informó.

ATENCIÓN DE ANOMALÍAS CONGÉNITAS

Por otra parte celebró la inclusión del hospital regional 
Río Grande a la red nacional de anomalías congénitas 
y explicó que “la red se encarga de que los pacientes 
con anomalías congénitas tengan su tratamiento según 
la patología en tiempo y forma, independientemente 
de si tienen o no cobertura social. Hay cardiopatías 
congénitas en los niños que nacen y hay una enorme 
red donde trabajan los profesionales y se han hecho 
este tipo de cirugías en el hospital de Ushuaia. Una de 
las anomalías congénitas es la fisura alvéolo palatina, 
que se conoce como labio leporino y, dependiendo el 
grado, el paciente puede tener trastornos en el habla y 
en la deglución. Para esto se hace el tratamiento qui-

rúrgico en diferentes etapas y esto hace que el paciente 
logre tener la menor dificultad posible o quizás ningu-

na. Es una cirugía de alta complejidad y se requieren 
equipos interdisciplinarios”, señaló. 
Destacó que “el hospital de Río Grande ha formado 
un equipo para estas cirugías y lograron hacerlas a pa-

cientes que no habían tenido acceso a este tratamiento. 
Hay pacientes grandes, jóvenes, adultos, que no habían 
tenido acceso a la cirugía en su momento, así que es 
un enorme orgullo para nuestra ciudad y para nuestra 
provincia contar con este equipo, que todos los días 
trabaja en nuestro hospital y se sigue formando y su-
mando actores”.
“Desde hace unos meses el hospital de Río Grande 
cuenta con un cirujano máxilo-facial, y es quien con-
duce la cirugía. Luego están los anestesistas prepara-
dos para atender niños, odontólogos que participan en 
la cirugía y se capacitan para eso. En el diagnóstico 
influye mucho el neonatólogo, el pediatra; en el trata-
miento y rehabilitación está el otorrinolaringólogo, el 
fonoaudiólogo, el nutricionista. Son muchos los pro-
fesionales que forman parte de este equipo”, detalló.
“Las anomalías congénitas deben solucionarse inme-
diatamente, lo más temprano posible. El neonatólogo 
realiza el diagnóstico, o bien el pediatra. Si tenemos un 
niño con una fisura palatina importante va a tener pro-
blemas con la deglución y la alimentación, por eso es 
fundamental atenderlo en los primeros días de vida”, 
advirtió. 
Asimismo, planteó que esto es parte de una política 
pública en materia de salud. “Son importantes todas 
las redes que podamos tender y los equipos que po-
damos formar para poder resolver estos problemas. Si 
tenemos políticas públicas en las cuales el diagnósti-
co es temprano y el tratamiento es oportuno, estamos 
dándole a ese niño la posibilidad de no tener secuelas 
o que sean al mínimo, y poder llevar su vida normal-
mente”, concluyó.

La ministra de Salud de la provincia, Dra. Judith Di 
Giglio, dio a conocer el aumento de la demanda en 
el sistema público de salud, a partir del aumento de 
las prepagas y la pérdida del poder adquisitivo.

Los datos corresponden al primer semestre de 2024

Más de diez mil fueguinos dejaron su prepaga 
para volcarse al sistema público
La Ministra de Salud de la provincia informó que en lo que va del 2024 se han volcado más de diez mil fueguinos al sistema público de salud, ante el 
aumento de las prepagas y la pérdida de poder adquisitivo. Aseguró que lo mismo ocurre a nivel nacional con la cantidad de afiliados al PAMI que antes 
no usaban la obra social estatal. “Nosotros finalizamos el año pasado con alrededor de 50 mil personas y hoy son más de 60 mil”, dijo Di Giglio. Ade-
más hizo referencia a las enfermedades respiratorias esta temporada invernal y destacó el equipo interdisciplinario del hospital de Río Grande que está 
abocado a atender patologías congénitas.
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Río Grande.- El Programa de Capacitación y Entrena-
miento Laboral (PROCEL) que se lleva adelante a través 
del Ministerio Trabajo y Empleo, consolida su impacto 
positivo con la participación de más de 30 empresas y una 
tasa de inserción laboral del 40% durante el primer semes-
tre de 2024.
La iniciativa promueve su inserción laboral mediante prác-
ticas calificantes en ambientes de trabajo del sector priva-
do, con el seguimiento de un tutor el cual acompaña y mo-
nitorea el desempeño del mismo. 
La ministra de Trabajo y Empleo, Sonia Castiglione, des-
tacó los resultados favorables del programa durante el pri-
mer semestre de 2024, detallando que “más de 30 empre-
sas participan activamente en el programa, demostrando 
un compromiso tangible con la formación y el empleo en 
la provincia”. 
“Agradecemos el acompañamiento del sector privado 
comprometido con esta herramienta de formación e inser-
ción laboral”, remarcó. 
Por su parte, la subsecretaria de Vinculación Laboral, 
Noelia Arias, brindó algunos detalles del programa expli-
cando que “entre los sectores que más solicitan la incor-
poración de aprendices, se destaca el comercio, siendo los 

puestos de atención al público y administrativos los más 
requeridos”. 

“Estamos muy conformes de brindar esta posibilidad des-
de esta Secretaría, destacando que el 60% de los aprendices 
son mujeres y el 40% de los beneficiarios que participan 
lograron el acceso a un trabajo estable”, agregó.
Las empresas del sector privado interesadas en participar 

en el programa pueden solicitar información en las dele-
gaciones del Ministerio de Trabajo y Empleo: en Ushuaia 

Juana Fadul N° 204 en Río Grande Obligado N° 750 y 
en Tolhuin – Pedro Oliva N° 526 de 9 a 15 horas. Tam-
bién pueden comunicarse a las siguientes vías telefónicas: 
(2901) 422736 - 422951 (2964) 426387-423173, o vía co-
rreo electrónico a: proce.rg@gmail.com

Ushuaia.- El encuentro tuvo lugar en la Sala de Si-
tuación de la Intendencia, donde el secretario de Go-
bierno, César Molina Holguín y funcionarios del área 
recibieron a la presidenta del Laboratorio del Fin del 

Mundo, Marcela Andina Silva, junto a su equipo. 
Allí, celebraron la firma, la cual tendrá como obje-
tivo establecer un marco de actuación para la cola-
boración mediante las actividades de cooperación 
técnica y/o de investigación, académica en el área de 
influencia del laboratorio.
Asimismo, se prevé hacer uso conjunto de equipa-
miento que posea el municipio y el laboratorio para 
suministrar el desarrollo de actividades de investi-
gación científica, tecnológica, sociales, de conserva-
ción, de promoción y de intercambio de informa-
ción.

Impulsado por el Gobierno

El PROCEL logró una tasa de inserción laboral 
del 40% en el primer semestre del año
Se trata de un programa tiene como objetivo incrementar las competencias, habilidades y destrezas de trabajadores desempleados en diversas disciplinas 
y oficios. Desde su puesta en marcha ya suma más de 30 empresas y una tasa de inserción laboral del 40% durante el primer semestre de 2024.

La municipalidad de Ushuaia y Laboratorio del Fin del Mundo

Firmaron convenio para avanzar en trabajos de 
investigación y formación
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Se-
cretaría de Gobierno firmó un convenio de coo-
peración con el Laboratorio del Fin del Mundo, 
Sociedad Anónima con Participación Estatal 
Mayoritaria (SAPEM), para realizar trabajos 
de cooperación técnica, investigación y de for-
mación académica.  
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande informa a la 
comunidad que este jueves 18 de julio comienza la distri-
bución de los módulos alimentarios a las vecinas y vecinos 
de distintos puntos de la ciudad que están empadronados 
en el Programa.
La entrega es únicamente a los y las titulares, quienes deben 
acercarse con el DNI al lugar correspondiente, en el hora-
rio de 11 a 15. Es importante aclarar que la entrega domi-

ciliaria para adultos mayores y personas con discapacidad 
que cuentan con movilidad reducida ya está en marcha.
De esta forma, el jueves 18 la entrega será en el CCM del 
barrio CGT (Victoria Ocampo y Rufino) para los y las que 
residen en los barrios Chacra II, Chacra IV, Mutual y CGT.
El viernes 19 la distribución se llevará a cabo en el CCM 
del B° de la Aves (Halcón Peregrino y Playero Blanco) para 
quienes viven en los barrios Malvinas Argentinas, De las 

Aves, Los Cisnes y Bicentenario.
Por otra parte, el lunes 22 y martes 23 continuará la entre-
ga de los Módulos Alimentarios en el Club Sportivo (Av. 
Belgrano 1130) para vecinas y vecinos de la zona céntrica 
de la ciudad.
Finalmente, el miércoles 24 y el jueves 25 de julio la distri-
bución será en la sede de Kau N° 871 para las familias de 
zona sur.

Río Grande.- El Municipio de Río Grande invita a 
la comunidad a compartir sus recetas más delicio-
sas y auténticas, elaboradas con productos locales, 
para ser parte del libro “Sabores y Saberes de Es-
tepa y Mar”. La convocatoria permanece abierta 
hasta el 15 de agosto inclusive y cuenta con las 
categorías: Recetas Dulces y Recetas Saladas.
La propuesta, impulsada por la Subsecretaría de 

Turismo, también contará con una competencia 
culinaria que contará con un panel de profesio-
nales de la cocina, quienes evaluarán las recetas 
presentadas. Posteriormente, las mejores 5 prepa-
raciones dulces y 5 saladas deberán ser elaboradas 
en vivo y solo una de cada categoría será ganado-
ra.
Quienes estén interesados en participar de esta 
iniciativa, deben ingresar al siguiente link https://
cutt.ly/Seo0JaGv y completar el formulario que 
está en el apartado de “Cómo Participar”.
Para más información o consultas, puede comuni-
carse al correo electrónico: saboresysaberesrga@
gmail.com 

Destinada a quienes están empadronados en el “Programa Alimentario Municipal”

El jueves comienza una nueva entrega de 
módulos alimentarios
La misma está destinada a quienes están empadronados en el “Programa Alimentario Municipal” y se realiza de manera presencial. Cabe destacar que 
ya se encuentra en curso la distribución a domicilio para adultos mayores y personas con discapacidad que cuentan con movilidad reducida.

Río Grande

Se extiende la convocatoria del libro “Sabores y 
Saberes de Estepa y Mar”
on el objetivo de que más vecinas y vecinos su-
men sus auténticas y deliciosas recetas a este li-
bro, la convocatoria estará vigente hasta el 15 de 
agosto inclusive. Cada receta debe incluir, como 
mínimo, dos ingredientes de producción local.
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Río Grande.- El director de la Sociedad Rural de Santa 
Cruz, Marcelino Francisco Díaz, fue consultado por Ra-
dio Provincia sobre la situación en la provincia vecina, 
castigada por fuertes nevadas. “Las nevadas empezaron 
a fines de mayo, siguieron en junio y ya se complicó la 
situación. Aproximadamente el 60% de la provincia está 
cubierta de nieve, hay zonas donde entrar era imposible 
y hubo que abrir camino con topadoras. El goberna-
dor gestionó el apoyo del Ejército para repartir pasto a 

los campos, porque no se podía entrar con un tractor. 
Hay gente que todavía está afectada y las pérdidas van 
a ser muy importantes en la provincia. Se va a perder 
hacienda porque muchas ovejas van a abortar. Estuvie-
ron mucho tiempo sin tomar agua, porque tuvimos un 
mes de heladas muy intensas, estaba todo escarchado y 
la hacienda no tomaba agua. Hubo una pérdida grande 
de vacas y de ovejas en toda la cordillera y eso nos va a 
afectar en la producción”, adelantó.
Estimó que “en Santa Cruz hay más o menos dos mi-
llones de ovejas y unos cien mil vacunos. El vacuno está 
en la parte de la cordillera y hay varios productores afec-
tados porque hubo lugares con 80 centímetros de nieve 
permanente y era imposible ingresar. Realmente fue un 
desastre y la última nevada así fue en el año ’95, luego 
en el 2000 llegando la primavera y también se perdió 
mucha hacienda”. 
“Se han encontrado animales muertos y cuando se vaya 
la nieve recién vamos a saber cuánto se perdió de la ha-
cienda. Nación mandó fondos a la provincia y compra-
ron pelets de alfalfa, que se está repartiendo a todos los 
productores con hasta dos mil ovejas o cien vacas. Les 
dan una cantidad de alimento más o menos para 15 días, 
para salir del apuro. Esto se está repartiendo en todos 
lados y lo gestionó el Consejo Agrario con el apoyo del 
gobernador. El forraje ya llegó y se está distribuyendo”, 
aseguró. 
Lamentó que “con estas nevadas es imposible resguar-
dar la hacienda. Se puede tener una reserva de forraje, 
pero también depende de la escala. Un ganadero chico 
no tiene maquinaria, no tiene gente ni tiene espalda para 
comprar equipos de pasto que se tienen que guardar en 
un galpón. Una estancia grande lo puede hacer porque 
tiene gente y maquinaria. Desgraciadamente al ganade-

ro chico, que son muchos en la provincia, se les hace 
imposible esto”. 

CRÍTICAS A ECOLOGISTAS

Por otra parte Díaz cargó contra los ecologistas que im-
piden el desarrollo y no ponen la mirada en la realidad 
de los ganaderos. “Ahora en los medios escuchamos 
a ecologistas que defienden el zorro, el guanaco y el 

puma. Cada vez hay más pumas y más zorros colora-
dos y hay gente que ha perdido toda la hacienda. Ellos 
están con calefacción en su casa, cobran el sueldo de 

una ONG que destruye algo en otros países y piensan 
que aportando plata van a lavar las culpas. Nunca escu-
ché a una ONG que hable sinceramente y entienda el 
problema que hay. Ahora hay una gran inversión en la 
provincia para poner los molinos eólicos para generar 
energía y producir hidrógeno, y tenemos a los ecologis-
tas criticando porque van a afectar a los pájaros. No se 
fijan en el bien que se va a hacer y la mano de obra que 
se va a generar, y además no está comprobado que las 
hélices de los molinos agarren los pájaros. Ya nos pasó 

con el guanaco, que lo defendieron y hoy han producido 
un desastre ecológico en la provincia porque van a hacer 
un desierto. Hoy hay más de tres millones de guana-
cos y tenemos dos millones de ovejas. Ya hay campos 
desérticos, que tenían cinco mil animales y hoy apenas 
pueden tener mil porque se quedaron sin campo. Esa 
gente no tiene de qué vivir, abandona el campo y me 
pregunto quién va a hacer soberanía acá, ocupando el 
territorio. El territorio se va a ir abandonando por las 
malas políticas de los que defendieron lo que no tenían 
que defender”, cuestionó.
“Ahora el gobernador Vidal entendió el problema y nos 
apoya, pero ya es tarde. No hay nada que hacer para 
arreglar este problema, porque hay tanta cantidad de 
guanacos que no se encuentra ninguna solución. El go-
bernador ha visto el problema que hay y ha recibido 
la provincia destruida. Vialidad no tiene maquinarias y 
salió a alquilar para poder limpiar las rutas. Ahora las 
ONG joroban con el impacto de los gases de efecto in-
vernadero de los animales. Yo les subí una imagen a to-
dos estos que hablan de un conjunto de guanacos abajo 
de una antorcha prendida de petróleo. A nosotros nos 
critican por los gases de las ovejas y de las vacas, pero no 
dicen nada de las antorchas prendidas de los petroleros, 
que queman cantidad de gas cuando hace falta gas en el 
mundo. Como las petroleras tienen un lobby muy gran-
de y son fuertes, nadie se mete con ellas. Se meten con 
nosotros los pobres productores chicos”, acusó. 

LA RECUPERACIÓN

Consultado sobre la posible recuperación de los gana-
deros, por el momento no se ve un horizonte. “No ve-
mos solución para la gente que ha perdido el ganado. Se 
quedan en la calle porque perdieron el capital. A mí me 

pasó en el año 2000, porque perdí el 65% de una estan-
cia mía y me destruyó. Después tuve la suerte de que me 
ayudó mi patrón, porque trabajo en otro lugar, y me dio 
una mano bárbara”, dijo.
En el caso de los campos desérticos por el impacto del 
guanaco, informó que “apareció una solución ahora que 
es hacer parques eólicos. Se están haciendo negocios 
con un alquiler del campo para poner energía y va a 
ser una salvación para más de un productor si les po-
nen unos molinos en el campo. Va a poder vivir por los 

Santa Cruz bajo la nieve

La Sociedad Rural está preocupada por las 
pérdidas que afectarán la producción
El director de la Sociedad Rural de Santa Cruz, Marcelino Francisco Díaz, estimó que el 60% de la provincia está cubierta de nieve y todavía no se han 
podido cuantificar las pérdidas de ganado. Se han encontrado animales muertos pero hasta que no se vaya la nieve no habrá un panorama más claro, si 
bien ya se avizora que la producción se va a ver muy afectada. También dio cuenta del abandono de los campos por parte de productores que han perdido 
cabezas por incidencia de los zorros y los pumas, y pasturas por los guanacos, y fue muy crítico de los ecologistas que han trabado posibles soluciones. Con 
respecto a las rurales de Chubut y Tierra del Fuego, dijo que se está trabajando en conjunto para pedir caminos, comunicaciones y algún beneficio con 
el gas, ante el costo de calefaccionar una estancia. 
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molinos que tengan y van a poder mantener las ovejas 
que tengan donde está el parque eólico. Esto pagaría un 
poco más que el petróleo”, aseguró. 

EXPORTACIÓN DE CARNES

Por otra parte se refirió a la exportación de carne. “Eso 
está bien, los únicos tres frigoríficos habilitados para la 
exportación a la comunidad europea de ovinos están en 
Santa Cruz. Trabajaron perfectamente toda la tempora-
da exportando su producto. Se vendió algo en el mer-
cado interno pero la gran mayoría va a exportación”, 
indicó. 
“El problema es que cada vez hay menos ovejas y cada 
vez los costos son más altos. Hoy tenemos un dólar de 
900 contra un dólar de 1500 y a nosotros nos van a pa-
gar por 900, pero los costos nuestros son de 1500. Los 
costos de producción son carísimos, los insumos, los 

sueldos. Hasta que no tengamos un dólar único, esto no 
va. Aparte cada vez hay menos hacienda y hay que pagar 

sobreprecios para poder conseguirla. A los proveedores 
nuestros no les cierran los números si no tienen volu-
men”, sostuvo. 

UNA OPORTUNIDAD A MILEI

Respecto de su visión del actual gobierno, dijo que “hay 
que darle la oportunidad y hay que dejarlo que haga, 
porque agarró un desastre tremendo. Las cosas no se 
ordenan de un día para otro, así que hay que apoyarlo 
y esperar los resultados. Milei agarró un país destruido, 
hay cosas que llaman la atención y que duelen, pero hay 
que darle la oportunidad de que esto salga adelante y 
que se achique el gasto público, que es tremendo. Ve-
mos en todos lados la cantidad de gente que tenían las 
municipalidades, los gobiernos provinciales, y también 
hay que arreglar la justicia porque hay una impunidad 
tremenda. Esto lo hicieron los gobiernos populares que 
destruyeron a la justicia para beneficio de ellos”, mani-
festó. 

SIN COMUNICACIONES

Otro de los reclamos es la conectividad. “La comunica-
ción es un factor importante que nunca se arregló. Por 
suerte hay un privado que empezó a poner Internet y 
hoy en muchos campos tenemos Internet gracias a él. 
Los gobiernos nacionales no lo hicieron, trajeron una 
fibra óptica desde Buenos Aires hasta Río Grande, pero 
negociaron con Kirchner que fuera por la ruta para no 
pagar peaje por los campos privados, pasaron frente a 
las escuelas rurales y a ninguna le dieron Internet. Hay 
políticas que no piensan en la gente sino en el beneficio 
personal”, criticó. 
“Tenemos que tener toda la provincia con Internet. No 
se puede aislar a la gente y dejarla afuera. No es tan caro 
poner Internet en todos lados. De todas esas cosas se 
tendría que ocupar el gobierno”, reclamó.
También destacó el trabajo conjunto con las provincias 

vecinas. “Entre las rurales de Chubut y Santa Cruz hay 
mucho diálogo y se está trabajando en conjunto. Tie-
rra del Fuego también participa y vamos todos juntos 
a pedir lo mismo. Se piden caminos, comunicaciones, 

algún beneficio con el gas, porque hoy calefaccionar una 
estancia es inviable para los productores. También re-
clamamos lo del dólar, que hoy no lo pueden solucionar 
porque está todo muy mal para poder igualarlo. Un tubo 
de gas de 45 kilos está a 50 mil pesos si se compra en 
planta. Si se compra en un pueblo hay que pagar el flete 
y se puede ir a más del doble. Una estancia normal por 
lo menos consume 12 tubos por mes. Es una despro-
porción con lo que se paga en la ciudad”, comparó. 

REPRESA

Finalmente se le pidió opinión de la represa que se 
construye en la provincia. “Es una mega obra que se 
dice que no va a aguantar porque no llegaron a la base 
de la piedra madre para hacer eso y el día que tenga 
presión, revienta. Fue como todo lo que hicieron estos 
gobiernos populares para salir en los diarios y tener una 
diferencia. Hay mucha gente trabajando, pero el otro 
día tuvieron que evacuar gente, porque nunca se ocupa-
ron en hacer un camino de acceso como corresponde 
para llegar ahí. Yo no veo que esto tenga futuro porque 
los comentarios dicen que no se llegó a la piedra madre 
para hacer las bases y que no aguantaría la presión. Para 
mí fue un negociado político y se podría haber hecho 
bien”, concluyó. 
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Tolhuin.- La iniciativa busca ofrecer un espacio inclusi-
vo donde niñas, niños y adolescentes puedan participar 
activamente en las jornadas. Estas actividades fueron 
planificadas para garantizar la máxima accesibilidad y 
adaptabilidad, asegurando que todos los participantes 
puedan disfrutar de ellas.
Aquellas familias que desean inscribir a sus hijos e hijas 
se pueden acercar a las oficinas ubicadas en Mariano 
Moreno 1401, B° IPV, de lunes a viernes, de 8 a 15 ho-
ras. También pueden comunicarse a través de Whats-
App al 2901 305093 o a través del correo electrónico 
dir.discapacidad@tolhuin.gob.ar.
El objetivo de esta propuesta es fomentar la inclusión 
y el disfrute de las y los jóvenes tolhuinenses durante 
el receso invernal, promoviendo el desarrollo de habi-
lidades sociales y la integración en un entorno lúdico y 
seguro. Las actividades recreativas no solo ofrecen di-
versión, sino que también contribuyen al bienestar y al 
crecimiento personal.

Ushuaia.- El evento fue coordinado a través del Cen-
tro Preventivo Local de Adicciones (CePLA), en arti-
culación con la Subsecretaría de Salud, de Desarrollo 
Comunitaria y la Coordinación de Economía Social, 

todas dependientes de la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos, a cargo de Agus-

tina Cardozo Porta, quién celebró que “haya sido un 
éxito, por la cantidad de jóvenes y familias, como así 
también por la repercusión y el pedido de que se siga 
repitiendo”. 
Durante el evento, hubo concursos de cosplay y de 
dibujos, sorteos, bandas musicales en vivo, numerosos 
stands con variedad de propuestas en diseños, artesa-
nías, y artículos coleccionables; y un sector donde los 
promotores de salud hicieron hincapié en la promo-
ción de salud para mujeres, hombres y diversidades.
En este sentido, desde el área de Economía Social tam-
bién se estuvo trabajando en la recepción de nuevos 
inscriptos para participar en la temática y se hizo un 
relevamiento para la incorporación propuestas a los 
esquemas habituales de Expo Feria que realiza el Mu-
nicipio de Ushuaia todos los meses para la comunidad.

Ushuaia.- La iniciativa impulsada por la Jefatura de Ga-
binete, coordinada desde la Secretaría de Ambiente y 
Desarrollo Sustentable en conjunto con la Secretaría de 
Planificación e Inversión Pública, contó con la partici-
pación de la Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria. El 
encuentro se llevó adelante en la Sala de Capacitación 
del Municipio ubicada en el microestadio “Cochocho” 
Vargas. 
El nuevo centro, que se ubicará en la urbanización San 

Martín, se construirá bajo criterios de arquitectura sus-
tentable y sus principales objetivos principales son evi-
denciar, ejemplificar y estimular el desarrollo de dise-

ños arquitectónicos y construcciones con criterios de 
sustentabilidad y eficiencia energética, además de gene-
rar un espacio para el desarrollo de estudios piloto en 
invernaderos y la producción de contenidos técnicos y 
metodológicos, fomentando prácticas productivas loca-

les.
También apunta a constituirse como espacio de integra-
ción socio-comunitaria orientado a la planificación de 
acciones que promuevan la sostenibilidad del desarrollo 
urbano.
Otro eje será el de sensibilizar sobre las problemáticas 
ambientales y sus efectos en la vida humana, además 
de ofrecer formación teórico-práctica en las temáticas 
desarrolladas en el Programa de Educación Ambiental 
Municipal.
De esta manera, el Municipio de Ushuaia “reafirma su 
compromiso con el desarrollo sostenible y la promo-
ción de prácticas ambientales responsables”, afirmó la 
secretaria de Planificación e Inversión Pública del Mu-
nicipio, Belén Borgna, quien expuso ante los vecinos 
sobre el nuevo espacio.

Para las vacaciones de invierno

Actividades recreativas inclusivas en Tolhuin
El Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección de Discapacidad, se encuentra organizando una serie de actividades recreativas diseñadas para in-
fancias y adolescencias durante las vacaciones de invierno. Bajo el lema “Súmate a Jugar”, todos los jóvenes podrán formar parte de las experiencias 
accesibles y adaptadas a sus necesidades.

En las instalaciones del CePLA- El Palomar,

Cientos de jóvenes de Tierra del Fuego participaron 
de la 4° edición de “Rincón Geek”
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos realizó durante el fin de semana, la 4ª 
edición de ‘Rincón Geek TDF en las instalaciones del CePLA- El Palomar, donde participaron más de 250 jóvenes de Río Grande, Tolhuin y de la capital 
fueguina. 

Municipio de Ushuaia

Presentaron el futuro Centro Municipal de 
Adaptación e Innovación Ambiental
La Municipalidad de Ushuaia presentó a vecinos 
y vecinas de la urbanización General San Mar-
tín el proyecto del futuro Centro Municipal de 
Adaptación e Innovación Ambiental, que se con-
cretará en el marco del proyecto GEF 7 de Ciu-
dades Sostenibles. 
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Río Grande.- Durante el receso invernal, el Municipio 
acerca a los y las riograndenses diferentes propuestas 
para todas las edades, entre ellas actividades recreativas, 
deportivas, culturales y tecnológicas que se desarrolla-
rán en distintos puntos de la ciudad. Las mismas ya co-
menzaron este lunes y se extenderán hasta el próximo 
26 de julio.

Desde el área de Deportes, se propone una serie de ac-
tividades que incluye: Zumba, Acondicionamiento Fí-
sico, Pilates, Newcom y Danzas Urbanas, entre otras, 
las cuales se llevarán adelante en el Polideportivo Mal-
vinas Argentinas, el Gimnasio Juan Manuel de Rosas, 
el Polideportivo Alejandro “Guata” Navarro como 
así también en el Gimnasio Comunitario Reconquista. 
También habrá clases abiertas de Judo, Boxeo, Karate 
y Taekwondo en los espacios exclusivos del Municipio 
para los deportes de combate.
Además, se llevarán adelante Jornadas Recreativas para 
todas las familias de la ciudad. Serán de 15 a 17 horas 
los días: miércoles 17 en el Polideportivo Guata Nava-
rro, viernes 19 en el Polideportivo Malvinas Argentinas, 
miércoles 24 en el Gimnasio Juan Manuel de Rosas y 
viernes 26 en el Polideportivo Carlos Margalot. 

En materia cultural, en el Alem se desarrollarán acti-
vidades para niños y niñas de 4 a 15 años. Se trata de 
los talleres en Fotografía, Cerámica, Armado de Títeres 
y Dibujo -éste último ya cuenta con cupo completo-. 
Las inscripciones para sumarse a dichas actividades son 
presenciales, en el horario de 10 a 18. Además, las infan-
cias de 8 a 12 años compartirán un Concierto Didáctico 

junto a la Orquesta Municipal Kayén, los próximos 17 y 
24 de julio de 17:30 a 18:30 horas.
Asimismo, durante las vacaciones de invierno, el Mu-
nicipio llevará adelante “Tecnoinvierno”, una iniciativa 
que nuclea juegos, diversión y tecnología. Niños y niñas 
de 6 a 11 años podrán sumarse a las propuestas: Ro-
bótica, Ilustración, Desarrollo de Videojuegos y Zona 
Gamer. Mientras que para adolescentes de 13 a 17 años 
las actividades son: Impresión 3D, Producción Musical, 
Desarrollo de Videojuegos y Zona Gamer. En tanto que 
los viernes de 15 a 17 horas se realizará una Merienda 
Tecnológica para adultos y adultas mayores; los jueves 
de 18 a 20 horas habrá propuestas en el Microcine para 
vecinos y vecinas de 6 a 17 años. 
Cabe destacar que dichas propuestas se realizarán en el 
Espacio Tecnológico como así también en el Centro de 

Formación Laboral y Tecnológica de zona sur. Para ser 
parte, las y los interesados pueden inscribirse a través 
del link: https://ciudadtecnologica.riogrande.gob.ar/
A las iniciativas mencionadas, se suma “Aventuras In-
vernales en la Juegoteca”. Una actividad para niños y 
niñas de 5 a 10 años que se llevará adelante de lunes a 
jueves en el Centro Integral de la Mujer en dos horarios: 
de 10 a 11:30 y de 14:30 a 16. Los días viernes, las infan-
cias podrán disfrutar de diferentes películas en el “Cine 
de Invierno en la Juegoteca”, el cual se realizará en la 
sede de la Secretaría de Género y Desarrollo Comunita-

rio (Kau 871) de 15 a 17 horas. Ambas actividades son 
sin inscripción previa. 
Las juventudes riograndenses también disfrutarán de 
Casa de Jóvenes durante el receso invernal. Las pro-
puestas son: “Trabajamos Nuestras Emociones”, “Co-
cinamos Juntos”, “Diseñamos imanes y pines”, “Rea-
lizamos stickers”; “Taller de Poesía Visual”, “Tarde de 
Cine”, “Masterclass de Corte Unisex” y “Taller de Min-
dfulness”. Las inscripciones se realizan de forma pre-
sencial en Isla de los Estados 1195, cabe aclarar que los 
cupos son limitados.
De esta forma, el Municipio propone una manera dis-
tinta de disfrutar las vacaciones de invierno en Río 
Grande sumando espacios de encuentro y recreación 
para seguir construyendo comunidad.

Municipio de Río Grande

Acompañan a las familias riograndenses durante 
el receso invernal
A través de distintas áreas, durante las vacaciones de invierno el Municipio llevará adelante un amplio abanico de propuestas para el encuentro y es-
parcimiento de las y los riograndenses de todas las edades. El objetivo es que disfruten de la ciudad y compartan momentos de calidad en comunidad. 
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Río Grande.- Jorge Carro, es propietario del local 
“Nexo” ubicado en la esquina de Laserre y Rivadavia de 
Río Grande, que fue blanco de la inseguridad.
“Alrededor de las 3 de la mañana entró una persona y se 
llevó todos los notebooks que estaban en disposición y 
los celulares”, relató Carro a Minuto Fueguino.
La puerta de acceso principal fue la violentada “con 
un martillo rompió el vidrio y los vidrios de las vitrinas 
también, para sacar. Tenía una bolsa y en esa se llevó 
todo”, explicó.
El comerciante mencionó:  “Ha sido muy rápido. Más 
o menos dos minutos. Sabía dónde ir, específicamente. 
Inclusive llama la atención que es una persona alta, muy 
grande, todo encapuchado”.
El valor de lo robado asciende a aproximadamente 13 
millones de pesos. “La policía tomó ya el registro de 
todo. Son unas 5 notebooks y 4 celulares”, detalló Ca-
rro.
Respecto a las cámaras de seguridad, Carro comentó 
que no lograron captar hacia dónde escapó el ladrón: 
“No hay cámaras afuera, solo en la entrada y el interior”.

Carro aseguró que “varias veces –les han robado-, pero 
no de esta magnitud y no tan preciso”, señaló el comer-
ciante y agregó “los otros eran casi fortuitos, pasaban y 

rompían, chicos. Esta es una persona mayor”.
Carro espera que las autoridades puedan dar con el res-
ponsable y prevenir futuros robos de esta magnitud.

Río Grande.- Uno de los rodados fue un Baik modelo 
X55, color blanco, conducido por Oriana Kayen Caro 
de 32 años, en tanto que el segundo rodado fue un Fiat 
Argo, color GRIS, al mando de Yanina Carla Arguello 

de 32 años.
Ambas conductoras presentaron la documentación co-
rrespondiente, por lo que se les indicó los trámites a 
realizar.

 

 

Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia colaboró en tareas 
de prevención en la Fiesta Nacional del Invierno en el Ce-
rro Castor, a través de la Dirección de Tránsito y Defensa 
Civil, sumándose a los controles que llevan adelante el área 
de Transporte de la Provincia y la Agencia Nacional de 
Seguridad Vial. En el marco de la apertura de la tempo-
rada de nieve en el Cerro Castor, el Municipio realizó 200 
test de alcoholemia, todos con resultado negativo y gran 
colaboración de los asistentes y autoridades. “Fuimos invi-
tados a colaborar en los trabajos de prevención para aliviar 
a las áreas que se dedican a los controles de los vehículos 
que transitan las rutas ante la apertura de la nueva tempo-
rada”, indicó Samanta Jodurcha, subsecretaria de Seguri-
dad Urbana de Ushuaia. “Las Direcciones de Transporte 
y de Tránsito municipales realizan los controles habituales 
en la salida de la ciudad, pero nos pusimos a disposición 
para colaborar voluntariamente en un sector que pertene-
ce a otra jurisdicción”, agregó. La funcionaria señaló que 
“nos trasladamos al Cerro, a la zona del playón e hicimos 
control de alcoholemia únicamente a los que conducían 
y salían a ruta”. Valoró que no hubo ningún caso de al-
coholemia positiva “por cuanto entendemos que hubo 
conductores responsables designados” y destacó el acom-
pañamiento de la gente que concurrió al evento, “quienes 
accedieron a la realización de las pruebas y entendieron 
como muy bueno el trabajo que se realizaba en el lugar, 
que fue exclusivamente preventivo”. el estacionamiento en 
la ruta, en los controles de rutina.

Millonario robo en una local de informática asciende a unos 13 millones de pesos.

Más de 13 millones de pesos en mercadería

Millonario robo en una local de informática
La difusión de la información, la realizó el propio local damnificado, a través de sus redes sociales. Se trata del local ubicado en calle Laserre y Rivada-
via de la zona céntrica de la ciudad de Río Grande. El hecho quedó registrado en cámaras de seguridad y la policía trabaja para intentar esclarecerlo.

Importantes daños materiales

Choque sin heridos en Thorne y 
Moyano
El accidente ocurrió en la tarde del domingo, y se vieron involucradas dos unidades, cuyos ocupantes 
resultaron ilesos.

Destacaron la responsabilidad de 
conductores

El Municipio realizó 
controles de 
prevención a 
automovilistas en la 
Fiesta del Invierno 
en el Cerro Castor
La Municipalidad de Ushuaia colaboró en tareas 
de prevención en la Fiesta Nacional del Invierno 
en el Cerro Castor, a través de la Dirección de 
Tránsito y Defensa Civil, sumándose a los con-
troles que llevan adelante el área de Transporte 
de la Provincia y la Agencia Nacional de Seguri-
dad Vial.
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Río Grande.- Continuando con las diversas acciones 
deportivas que el club Kayú viene realizando con gran 
éxito en la ciudad de Río Grande, es que el viernes 12, 
sábado 13 y domingo 14 de julio en las instalaciones del 
polideportivo Carlos Margalot, y con la colaboración de 
la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud, 
organizó el Gran Prix de Newcom Aniversario de Río 

Grande en “Homenaje a Esteban ‘Chiquito’ Martínez”, 
donde en esta especial ocasión se contó con la participa-
ción de ciento ochenta adultos mayores que se dividieron 
entre las categorías +50, +60 y +70 que representaron 
a Ushuaia, Tolhuin y las/los riograndenses como anfi-
triones para este espectacular certamen participativo que 
logró un éxito rotundo por estas latitudes, felicitaciones 
a la organización que ya está diagramando las fechas res-
tantes de este torneo que ya se ha transformado en un 
gran clásico.
En dialogo con Daniel Brizuela, integrante del equipo 
Cayú, habló sobre el exitoso Gran Prix de Newcom Ani-
versario de la ciudad de Río Grande y la Copa en home-
naje a Esteban Chiquito Martínez donde se contó con la 
participación de equipos de Ushuaia, Tolhuin y las y los 
riograndenses como anfitriones, así como también la ca-
pacitación en Newcom que se realizó hace dos semanas 

en la ciudad y la futura competencia en Río Gallegos.
Consultado sobre la cantidad de jugadoras y jugadores 
que disfrutaron tres jornadas excelentes y con muy buen 
newcom, destacó que: “Sí, la verdad que sí, nos acom-
pañaron equipos de Ushuaia, equipos de Tolhuin y los 
equipos de Río Grande con un de total 180 jugadores 
que en los tres días estuvieron disfrutando de este nue-

vo deporte que es el Newcom, así es que, para nosotros 
como organizadores, debo decir que fue un gran acierto 
el poder concretarlo y ya con serias intensiones el volver 
a realizarlo”.
Además de las categorías +50 y +60 que habitualmente 
juegan, ¿este fin de semana oficializaron la +70 con un 
equipo de Río Grande y el otro que fue conformado con 
Ushuaia y Tolhuin, y el resultado fue altamente positivo 
no? “Sí, la intención nuestra fue que se divirtieran con un 
set, pero bueno, nos presionaron los +70 y tuvimos que 
jugar dos sets entre el viernes y sábado, y es la primera 
vez que pudimos lograr con la gente de Ushuaia y con la 
gente de Río Grande -con todos los delegados de cada 
equipo-, el poder formar entre las ciudades esta categoría 
+70 que verdaderamente fue el puntapié inicial diría, así 
es que, esperemos comenzar a trabajar para ver si tam-
bién podemos conseguir que Tolhuin puedan armar un 

+70 de ellos y empezarlos a meter en todos los eventos 
nuestros de Newcom, poder introducir esa categoría que 
también hace a ellos verdaderamente y que es muy im-
portante para todos los que jugamos Newcom”.
Consultado si continuaran con los torneo homenajes en 
la ciudad o a nivel provincial, expresó que: “yo siempre 
digo que a veces el ser humano comete el horror de hacer 

un homenaje cuando una persona se va físicamente, y no-
sotros tenemos la suerte de hoy día tenerlo en persona a 
Esteban ‘Chiquito’ Martínez, y bueno, qué mejor que po-
derle dar este mimo como decimos nosotros, este mimo 
para que la familia sepa que para el Newcom también es 
importante Chiquito y que es una persona que ha hecho 
mucho, no solo por esta ciudad políticamente, socialmen-
te, sino que deportivamente también, así es que, fue una 
gran satisfacción el poder concretar este lindo evento”.
Este fin de semana pudimos observar que: ¿Río Grande, 
Ushuaia, como así Tolhuin, hayan logrado un muy buen 
equilibrio de juego que realmente sorprendió a todos 
los presentes? “Sí, es lo que yo siempre digo, esta serie 
de torneos lo que hacen es ayudarnos a ir mejorando, 
todos los equipos están mejorando, nosotros, Tolhuin y 
Ushuaia también están mejorando y bueno, eso ayuda de 
que podamos divertirnos y que los partidos cada vez sean 

Newcom

Gran Prix Aniversario de Río Grande “Homenaje 
a Esteban ‘Chiquito’ Martínez”
El viernes 12, sábado 13 y domingo 14 de julio en las instalaciones del polideportivo Carlos Margalot, el club Kayú organizó el Gran Prix de Newcom 
Aniversario de Río Grande en “Homenaje a Esteban ‘Chiquito’ Martínez”, donde se contó con la participación de las categorías +50, +60 y +70 que 
representaron a las ciudades de Ushuaia, Tolhuin y las/los riograndenses como anfitriones de este espectacular evento participativo.
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Ushuaia.- En esta oportunidad participaron más de se-
tenta jugadores y jugadoras de distintas categorías de los 
clubes Las Águilas, Orcas y Ushuaia Rugby Club (URC. 
El evento se extendió a lo largo de cuatro horas. En 
primer turno jugaron las categorías M14 de Las Águi-
las, luego lo hicieron las M16 y 18 del URC y de Las 

Águilas, y a la hora de la Primera División se sumaron 
integrantes del club Orcas. 
La presidenta del IMD, Liliana Gavilán, sostuvo que “el 

balance es sumamente positivo, hubo una muy buena 
predisposición de los jugadores y jugadoras de los tres 
clubes y vamos a hacer otra edición muy pronto”.

Cabe destacar el acompañamiento de las empresas Tan-
te Sara, Popper y Living Ushuaia, que apoyaron la reali-
zación de este encuentro.

más competitivos, que es lo que queremos, ya que noso-
tros dentro de 10 días viajamos junto con un equipo de 
Ushuaia a la ciudad de Río Gallegos para competir en un 
Grand Prix de la Patagonia, que es de Santa Cruz, y allí va 
Cayú y la Municipalidad de Ushuaia, así que también eso 
nos ayuda para seguir creciendo, que es lo que queremos. 
Y después bueno, que todos vengan a ver lo que es esto 
del Newcom, que verdaderamente es algo que nos hace 
muy bien a nosotros, que eso es lo que ya hemos hablado 
con anterioridad, uno siempre lo está manifestando de 
que tenemos que ver lo positivo y no lo negativo, así es 
que vamos a seguir trabajando para que el Newcom siga 
creciendo”.

Consultado sobre el curso de nivel 1 que dictó en nuestra 
ciudad Diego Ruiz que pertenece a la Federación del Vo-
leibol Argentino ¿Qué evaluación mereció? “Sí, la verdad 
que nos ha ayudado mucho cuando vino Diego a darnos 
el curso, fueron 30 jugadores que estuvimos capacitándo-
nos como técnicos, así que eso va a ayudar a que sigamos 
creciendo, en que empezamos a aprender y aparte tam-
bién ya lo ha planteado la Federación, de que para poner 
un equipo en cancha va a tener que tener un técnico, y un 
técnico que esté con respectivo certificado de ser técnico, 
no cualquier jugador que haga de técnico, entonces eso le 
da la jerarquía justamente al Newcom”.
¿Algo más que quieras agregar o destacar al respecto? 
“No, verdaderamente, como dijimos antes en la entrega 
de premio, agradecer al Municipio de Río Grande por 
todo el aporte que nos dio, a esta locura que se nos dio 
por hacer este Gran Prix de Newcom, ya es el segundo 
que hacemos con el apoyo de la Municipalidad, así es que, 
agradecerle al Intendente Martín Pérez y decirle gracias 
por apoyarnos y ojalá podamos continuar con esta linda 
locura y seguir haciendo los Gran Prix, que es lo que que-
remos hacer, muchas gracias”, concluyó.

Detallando a continuación los resultados de las tres jor-
nadas realizadas en fin de semana.
Viernes 12
Partido 1 – categoría +50 – inicio: 16.00 horas
Kayú Amarillo 2 Indomables 1
Partido 2 – categoría +60 – inicio: 16.45 horas
Wikam Azul 0 Kayú 2
Partido 3 – categoría +60 – inicio: 17.30 horas
Fénix 2 Wikam Naranja 0
Partido 4 – categoría +60 – inicio: 18.15 horas
Kayú 2 Cauquenes 1
Partido 5 – categoría +50 – inicio: 19.00 horas
Kayú Verde 2 Wikam 1
Partido 6 – categoría +50 – inicio: 19.45 horas
Municipalidad de Tolhuin 0 Indomables 
2
Partido 7 – categoría +60 – inicio: 20.30 horas
Municipalidad de Tolhuin 1 Wikam Na-
ranja 2
Partido 8 – categoría +50 – inicio: 21.15 horas
Fuego 2 Pioneros 0
Partido 9 – categoría +60 – inicio: 22.00 horas
Fuego 2 Wikam Azul 0
Sábado 13
Partido 1 – categoría +60 – inicio: 09.00 horas
IMD 2 Fénix 0
Partido 2 – categoría +50 – inicio: 09.45 horas
Fuego 2 Wikam 0
Partido 3 – categoría +50 – inicio: 10.30 horas
Kayú Amarillo 2 Municipalidad de Tolhuin 
0
Partido 4 – categoría +60 – inicio: 11.15 horas
Kayú 2 Fuego 0
Partido 5 – categoría +50 – inicio: 12.00 horas
Kayú Verde 0 Pioneros 2
Partido 6 – categoría +60 – inicio: 12.45 horas
Wikam Azul 0 Cauquenes 2
Partido 7 – categoría +60 – inicio: 13.30 horas
IMD 2 Municipalidad de Tolhuin 0
Partido 8 – categoría +50 – inicio: 14.15 horas
IMD 2 Municipalidad de Tolhuin 0
Partido 9 – categoría +50 – inicio: 15.00 horas
Pioneros 2 Wikam 0
Partido 10 – categoría +50 – inicio: 15.45 horas
Fuego 2 Kayú Verde 0
Partido 11 – categoría +60 – inicio: 16.30 horas
Cauquenes 2 Fuego 1
Partido 12 – categoría +70 – inicio: 17.00 horas

Río Grande 2 Ushuaia/Tolhuin 0
Partido 13 – categoría +50 – inicio: 18.15 horas
IMD 1 Kayú Amarillo 2
Partido 14 – categoría +60 – inicio: 19.00 horas
Fénix 2 Municipalidad de Tolhuin 0
Partido 15 – categoría +60 – inicio: 19.45 horas
Wikam Naranja 0 IMD 2
Partido 16 – categoría +50 – inicio: 20.30 horas
Indomables 0 IMD 2
Domingo 14
Partido 1 – categoría +50 – inicio: 09.00 horas
IMD 2 Pioneros 0

Partido 2 – categoría +60 – inicio: 10.00 horas
Fénix 1 Cauquenes 2
Partido 3 – categoría +70 – inicio: 12.00 horas
Río Grande vs. Ushuaia/Tolhuin
Partido 4 – categoría +50 – inicio: 12.00 horas
Kayú Amarillo vs. Fuego
Partido 5 – categoría +60 – inicio: 13.00 horas
IMD vs. Kayú
Posiciones Finales
Categoría +70
Primer Puesto: Ushuaia/Tolhuin
Segundo Puesto: Río Grande
Categoría +60
Primer Puesto: Kayú Celeste
Segundo Puesto: Instituto Municipal de Deportes (Us-
huaia)
Tercer Puesto: Cauquenes
Categoría +50
Primer Puesto: Kayú Amarillo
Segundo Puesto: Fuego
Tercer Puesto: Instituto Municipal de Deportes

Municipalidad de Ushuaia

Realizaron un encuentro de rugby bajo techo
La Municipalidad de Ushuaia, con la organiza-
ción del Instituto Municipal de Deportes (IMD) 
realizó un encuentro de rugby bajo techo en mo-
dalidad tocata, en el microestadio “Cochocho” 
Vargas como escenario de la actividad.
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Río Grande.- Con la premisa de convertirnos en los 
‘Hinchas del Fin del Mundo’ durante la última edición 
de la Copa América, las Casas del Deporte en Ushuaia, 
Tolhuin y Río Grande fueron el escenario que cientos 
de familias fueguinas eligieron durante un mes para dis-
frutar los partidos de la Selección Argentina en pantalla 

gigante, a través de la señal de la TV Pública Fueguina.
La iniciativa fue impulsada desde la Secretaría de Cultu-
ra dependiente de la Agencia de Innovación, sumando 

el trabajo y compromiso de diversas áreas del Gobier-
no provincial. 
En cada previa a los partidos que disputó la albiceleste, 
se ofrecieron shows artísticos a cargo de artistas lo-

cales; sumando además la participación personajes cir-
censes, intervenciones de danza, stands de maquillajes 
artísticos y propuestas de juegos, actividades y sorteos; 
torneos de Play y penales, así como sectores para los 
más chiquitos. 
Cabe destacar además del acompañamiento de diferen-

tes productores gastronómicos que tuvieron la posibi-
lidad de ofrecer sus productos.
Desde el Gobierno de la Provincia agradecieron la par-

ticipación de todos y cada uno de los fueguinos y fue-
guinas que se sumaron a esta propuesta en las Casas del 
Deporte, que se convirtieron en espacios de encuentro 
para toda la comunidad.

‘Hinchas del Fin del Mundo’

Cientos de fueguinos acompañaron para alentar 
a la selección argentina
Las Casas del Deporte en Ushuaia, Tolhuin y Río Grande fueron el escenario que cientos de familias fueguinas eligieron durante un mes para disfrutar 
los partidos de la Selección Argentina en pantalla gigante. Con su trabajo, distintas áreas del Gobierno de la Provincia hicieron posible que la iniciativa 
resultara un éxito de convocatoria.
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- La propuesta, que está destinada a niños y ni-
ñas de 4 a 11 años, se llevará adelante los días martes 16 
y 23 de julio a las 14:00 horas y los miércoles 17 y 24 
a las 11:00 horas. Allí, chicos y chicas pintarán sobre la 
temática del invierno usando de base un cuento a fin de 
componer una obra colectiva, recorriendo personajes, 
paisajes, seres y mitos parte del patrimonio intangible 
y el paisaje patrimonial que forma parte de la identidad 
fueguina.
Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, des-
tacó que “desde la gestión del intendente Walter Vuoto 
continuamos promoviendo actividades donde nuestras 
infancias puedan a través del arte reconocer y aprender 
sobre nuestra historia, cultura y patrimonio. Este tipo de 
propuestas vienen a fortalecer nuestra identidad como 

fueguinos y fueguinas, visibilizando los mitos e historias 
que forman una parte fundamental de la misma”.
Para conocer más sobre la agenda de actividades duran-
te el receso invernal, así como las distintas actividades 
culturales que la Municipalidad de Ushuaia impulsa, las 
y los interesados podrán acceder a las redes sociales de 
la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayedu-
cacionush 

Ushuaia.- Eduardo Serenellini, Secretario de Prensa de 
Presidencia de la Nación, estuvo en la ciudad de Us-
huaia, donde, entre otras actividades, mantuvo una 
reunión con el Decano de la Facultad Regional Tie-
rra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional 
(FRTDF-UTN), Ingeniero Mario Ferreyra, y otras au-
toridades de la misma institución. El cónclave se realizó 
en la sede de la UCES / UTN Ushuaia.
“Lo importante es el diálogo, saber dónde está parado 
cada uno, expresar las ideas con claridad, sin resenti-
miento, y tratar de hacer lo que mejor se pueda para 
Tierra del Fuego”, dijo Mario Ferreyra respecto a la re-
unión con Serenellini.
“El Secretario vino a transmitir las ideas del Gobierno 
nacional, pedir opiniones, intercambiar acerca de ideas 
que presentamos desde Tierra del Fuego y las necesi-
dades que tiene, que son muy conocidas por todos los 
fueguinos, sin intentar suplantar la responsabilidad de 

dialogar con el Gobierno nacional que la tiene natural-
mente el Ejecutivo provincial”, señaló Mario Ferreyra.
En diálogo con “calidadtdf ”, en el marco del acto por el 
103º aniversario de la ciudad de Río Grande, el Decano 

de la FRTDF-UTN comentó que, “nosotros pusimos 
de relieve algunas propuestas porque el Secretario tam-
bién quería escuchar propuestas respecto a infraestruc-
tura, respecto a las posibilidades económicas de Tierra 
del Fuego, al sostenimiento de la Ley 19.640 sobre el 
Impuesto a las Ganancias, también sobre el presupuesto 
universitario, de tal manera que Tierra del Fuego pueda 

seguir cumpliendo su rol de asentamiento geopolítico y 
de aseguramiento de la soberanía en la parte austral del 
continente Americano y la Antártida”.
 “Ha tomado todo de muy buen grado, transmitió las lí-
neas que el Gobierno nacional viene sosteniendo, y que-
damos en seguir dialogando porque el interés de él es ir 
conociendo el pensamiento, sobre todo de los jóvenes 
universitarios, y de esa manera tratar de llevarse ideas 
que sirvan para diseñar políticas por parte del Gobierno 
nacional”, indicó Ferreyra y subrayó, “en este caso fue 
una propuesta que me hicieron en Buenos Aires, de que 
como Eduardo Serenellini iba a venir a sostener reunio-
nes con distintas instituciones de la provincia de Tierra 
del Fuego, me pidieron si podía organizar una reunión 
para recibirlo, lo hicimos de buen grado, lo importante 
es el diálogo, saber dónde está parado cada uno, expre-
sar las ideas con claridad, sin resentimiento, y tratar de 
hacer lo que mejor se pueda para Tierra del Fuego”.

La propuesta está destinada a niños y niñas de 4 a 11 años

La Municipalidad de Ushuaia 
presenta la actividad artística 
“Recreando Mi Invierno”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, como parte de las actividades 
a realizarse durante el receso invernal, llevará adelante en el Museo de la Ciudad “Casa Pena” la 
actividad artística para las infancias “Recreando mi invierno”. La propuesta está destinada a niños 
y niñas de 4 a 11 años

Facultad Regional Tierra Del Fuego

Autoridades de la UTN recibieron al Secretario 
de Prensa de Presidencia de la Nación, Eduardo 
Serenellini
Eduardo Serenellini, Secretario de Prensa de Presidencia de la Nación, visitó Ushuaia y se reunió con el Decano de la Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacional (FRTDF-UTN), Ingeniero Mario Ferreyra, para dialogar sobre las necesidades y propuestas de la provincia.


